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In Zeiten steigender Corona-In-
fektionen war es kein leichtes 
Unterfangen, die Nominierungs-
veranstaltung für den Bundes-
tagskandidaten im Wahlkreis 
Friesland – Wittmund – Wilhelms- 
haven durchzuführen. 

Zwei Frauen und zwei Män-
ner bewarben sich um Bundes-
tagskandidatur: Hergen Eilers 
aus Varel , selbständiger Land-
wirtschaftsmeister und Dipl. 
Kaufmann, Dr. Friederike Handt 
aus Wilhelmshaven, Juristin und 
Referentin für Finanzen, Steu-
ern, Haushalt in der niedersäch-
sischen Landesvertretung in 
Berlin, Anne Janssen aus Witt-
mund, ausgebildete Gesund-
heits- und Krankenpflegerin und 
studierte Lehrerin für Grund- 
und Hauptschule und Sebastian 
Werl aus Jever, Journalist und 
Pressesprecher. 

Die Organisation der Veran-
staltung war eine wirkliche Her-
ausforderung. 385 Mitglieder aus 

Für den Bundestag 
bewirbt sich … Anne Janssen!

drei CDU-Kreisverbänden tagten 
in der großen Halle bei Bus-Jans-
sen in Wittmund, um Abstands-
regeln und Hygienevorschriften 
einhalten zu können. Gewählt 
wurde mit Tischwahlkabinen, da-
mit die Mitglieder während der 
gesamten Veranstaltung ihren 
Platz einbehalten konnten. 

Die stellvertretende Bundes-
vorsitzende Silvia Breher und 
der ostfriesische Bezirksvorsit-
zende Ulf Thiele fieberten mit 
den Mitgliedern in beiden Wahl-
gängen mit. 

Beide Frauen erreichten die 
Stichwahl und ließen dabei die 
Männer deutlich hinter sich. 

Anne Janssen schaffte es, die 
Mitglieder mit ihrem Leitspruch 
„Man muss etwas tun und nicht 
warten, bis etwas geschieht“ und 
ihrer lebendigen Rede zu über-
zeugen und siegte gegen Dr. Frie-
derike Handt im letzten Wahl-
gang mit 207 zu 163 Stimmen. 

Die friesische Kreisvorsitzen-
de Christel Bartelmei gehörte zu 
den ersten Gratulanten: „Anne 
Janssen ist eine starke junge 
Frau, die mit viel Herz und klaren 
Vorstellungen für ihre Heimat 
kämpft. Sie steht mitten im Le-
ben und weiß schon aus eigener 
Erfahrung, wo die Menschen der 
Schuh drückt. Ich freue mich auf 
einen spannenden Wahlkampf!“ 

Anne Janßen ist 38 Jahre alt 
und gelernte Gesundheits- und 
Krankenpflegerin, nach ihrem 
Lehramtstudium arbeitet sie seit 
2013 als Lehrerin für Deutsch 
und Sachkunde an der Finken-
burg-Grundschule in Wittmund. 
Sie ist verheiratet und hat drei 

Kinder (9, 11 und 13 Jahre alt). Als 
Ehefrau eines Mittelständlers ist 
ihr auch der Bereich Wirtschaft 
und Infrastruktur im ländlichen 
Raum ein Herzensanliegen. Den 
Zuspruch ihrer Wittmunder hat 
sie bereits, „jetzt freue ich mich 
auf viele Begegnungen in Fries-
land und Wilhelmshaven!“ 

Weitere Themen aus dem Inhalt …

Ein Kindergarten an
der Uhlhornstraße? 

Viele Diskussionen gibt es zur-
zeit um die Planungen für den 
neuen Bockhorner Kinder-
garten. Fraktionsvorsitzender 
Heiko Haschen erläutert die 
Position der CDU.

Artikel hierzu auf Seite 14

Bürgermeister 
ein Jahr im Amt

Thorsten Krettek berichtet 
über die ersten zwölf Monate 
im Amt des Bürgermeisters der 
Gemeinde Bockhorn. Was ist in 
dieser Zeit schon alles passiert, 
was steht als nächstes auf der 
Agenda?

Artikel hierzu auf Seite 15

Neubau des  
Bauhofes in Zetel

Informieren Sie sich hier über 
den aktuellen Stand für den 
Neubau des Zeteler Bauhofes. 
Die Planung ist für den aktu-
ellen Bedarf zweckmäßig und 
schon für zukünftige Erweite-
rungen ausgelegt.  

Artikel hierzu auf Seite 16

Geballte 
Frauenpower

Vier starke Frauen berichten 
darüber, warum und wie sie 
sich aktiv und vor Ort für die 
Politik engagieren und ermuti-
gen dazu, dass sich noch mehr 
Frauen dazu entschließen, die-
sen Weg zu gehen.

Artikel hierzu auf Seite 18+19
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Ein paar Worte vorweg …

Liebe Mitbürgerinnen, 
liebe Mitbürger, 
das Jahr 2020 mit allen Höhen 
und Tiefen geht langsam zu 
Ende. Auch wenn wir wegen der 
Corona-Pandemie immer wieder 
ausgebremst wurden, haben wir 
unsere großen und kleinen Ziele 
für die Bockhorner Gemeinde 
weiterverfolgt. 

Seit Anfang des Jahres tagt 
nun regelmäßig der von der CDU 

beantragte Verkehrsarbeitskreis 
und die Ehrenamtskarte wurde 
beschlossen. Es ist uns immer 
ein großes Anliegen, die Ent-
wicklung in allen Dörfern voran-
zutreiben und familienfreundli-
che Strukturen aufzubauen, so 
setzen wir uns weiter für den 
Wohnungsbau im Ort Bockhorn 
und im Außenbereich ein. Damit 
die Betreuung unserer jüngsten 
Gemeindemitglieder gewähr-
leistet ist, muss ein neuer Kin-
dergarten gebaut werden, wobei 
wir auch immer die Finanzierung 
im Blick haben. Neue Gewerbe-
gebiete in Bockhorn stehen bei 
uns auch auf der Agenda.  

Nach der Neueröffnung des 
Aldi-Marktes können wir uns 
auf einen neuen Combi-Markt 
in etwa einem Jahr freuen. Es ist 
also einiges in der Umsetzung 
und wir freuen uns auf die Er-
gebnisse.  

Die Tage werden jetzt immer 
kürzer, in der Natur kehrt lang-
sam Ruhe ein und Sie haben viel-
leicht Zeit zum Lesen des Katte-
kers mit den aktuellen Themen 
in der gesamten Friesischen 
Wehde. Ich wünsche Ihnen viel 
Freude dabei. Sollten Sie Fragen 
oder Anregungen haben, sind 
wir immer gesprächsbereit.  

Der CDU-Gemeindeverband 
Bockhorn wünscht allen Bürge-
rinnen und Bürgern eine schöne 
Advents- und Weihnachtszeit 
sowie ein besseres, glückliches 
neues Jahr. Bleiben Sie gesund! 

Doris Meinen
1. Vorsitzende des CDU-
Gemeindeverbandes Bockhorn

Lieber Bürgerinnen 
und Bürger der
Friesischen Wehde,  
die Corona Krise hat Anfang 
des Jahres tiefe Spuren hinter-
lassen. Einige Bereiche wurden 
durch Geschäftsschließungen 
und deutlich geringere Umsätze 
sehr hart getroffen. Andere Be-
reiche konnten fast ungestört 
weiterarbeiten und einige Berei-
che konnten ihre Umsätze sogar 
ausweiten. Vom Bund und den 
Ländern wurden umfangreiche 
Hilfsmaßnahmen beschlossen, 
um die Wirtschaft zu stützen. 
Für einige Bereiche besteht hier 
noch Nachholbedarf.

Deshalb ist es wichtig, dass 
gerade in dieser Zeit die Investi-
tionen der Gemeinde Zetel wei-
ter vorangebracht werden. Die 
Feuerwehr steht vor der Fertig-
stellung, eine neue Kita soll in Ze-
tel-Süd entstehen und die Grund-
schule in Zetel soll erweitert 
werden. Für die alte Feuerwehr 
steht ein Konzept für die Nach-
nutzung, die mit erheblichen För-
dermitteln unterstützt wird. 

Bisher sind die finanziellen 
Auswirkungen auf die Gemein-

de Zetel durch die Corona-Krise 
gering. Am Jahresende liegen die 
aktuellen Zahlen vor und dann 
werden wir sehen, wie es wei-
tergeht. Für die Zukunft müssen 
wir darauf achten, dass die Belas-
tungen durch die Corona-Krise 
gleichmäßig auf Bund, Länder 
und Kommunen verteilt werden. 
Die Kommunen müssen ausrei-
chend finanzielle Mittel von Land 
und Kreis erhalten, um die hohen 
Kosten tragen zu können und da-
mit nicht am Ende die Bürger mit 
höheren Steuern belastet wer-
den. Wir von der CDU werden 
uns dafür einsetzen, dass die Las-
ten gleichmäßig verteilt werden.

Es gibt für die Zukunft viele 
weitere wichtige Themen, die 
CDU wird dabei immer am Ball 
bleiben und sie aktuell über die 
Entwicklung und die Ziele infor-
mieren.

Die CDU muss zukünftig eine 
Vorbildfunktion haben, sorgfältig 
mit den Finanzen wirtschaften 
und auf eine positive Außendar-
stellung achten. Für den Bürger 
müssen wir die Politik vernünftig 
und transparent gestalten.   

Wir von der CDU Zetel-Neu-
enburg freuen uns darauf, die 
gute Zusammenarbeit mit Bock-
horn in den vergangenen Jahren 
auch in Zukunft fortzusetzen.

Die CDU Zetel-Neuenburg 
wünscht eine schöne Advents-
zeit, ein frohes Fest, und guten 
Rutsch ins neue Jahr sowie ein 
erfolgreiches Jahr 2021. 

Ich wünsche Ihnen viel Spaß 
beim Lesen des Kattekers.

Heiner Juilfs
1. Vorsitzender des CDU-Gemeinde-
verbandes Zetel-Neuenburg

Saug- und Spülwagen · Rohrkamera

Abfluss verstopft? Rohrleitung dicht?
Hilfe in Sicht!

www.rohrreinigung-wuebbenhorst.de

04453
97 98 28

BERT STR    JEBERT STR JE
Urwaldstraße 3 · 26340 Zetel-Neuenburg

Tel. 04452 /918047 

Regional Center

Mit dem - Scanner
zum idealen Fahrrad.

- Scanner

www.stroje.bike

Impressum

Katteker – eine Informations - 
zeitschrift der CDU-Gemeinde-
verbände Zetel-Neuenburg und 
Bockhorn erscheint halbjährlich. 

Verantwortlich für  
Text und Anzeigen i.S.d.P.: 
Doris Meinen 
Heiner Juilfs 

Gesamtherstellung: 
Druckerei Oskar Berg 
Lange Straße 10 
26345 Bockhorn 
www.druckerei-berg.de
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Mundschutz Vertrieb

JENNIFER FEJES
Westersteder Str. 54a 
26340 Zetel
Tel. 0172 - 66 570 21
jennifer.fejes09@gmail.com

J.F.
Mundschutzmasken (alle Varianten)

Schutzanzüge und -kittel
Schutzbrillen und -shields

Nitril- und Latexhandschuhe
Fieberthermometer
Desinfektionsmittel

Nähe ist
die beste Versicherung.

Ganz in Ihrer Nähe:

Holger Köpken
Hauptstraße 15
26345 Grabstede
Tel. 04452 8329
Fax 04452 8666

Ein Bericht von Jörg Mondorf,
Vorsitzender der CDU-Fraktion  
im Rat der Gemeinde Zetel

2017 (Juli) hat die Schulleitung 
der Grundschule (GS) Zetel ei-
nen Antrag zur Überplanung 
des Gebäudes der Grundschule 
gestellt, um bedarfsorientierte 
und überfällige Umbauten vor-
anzutreiben.

2018 (September) wurde 
verwaltungsseitig ein angren-
zendes Grundstück „Nicolay-
sen-Villa“ mit Zustimmung der 
Mehrheit des Rates erworben, 
um eine Erweiterungsmöglich-
keit zu schaffen. Die Villa wurde 
zwischenzeitlich abgerissen.

2019 stellte Frau Müller-Ur-
ban, Leiterin der GS Zetel, in 
einer interfraktionellen Sitzung 
ihre Vorstellungen eines zu-
kunftsweisenden Schulgebäu-

Erweiterung der Grundschule Zetel
und Verkauf der Außenstelle Bohlenberge

des vor, woraufhin auf Antrag 
der CDU ein Arbeitskreis Grund-
schule (AK GS) eingerichtet 
wird, um sich mit der Planung 
„Grundschule Zetel 2030“ befas-
sen zu können. 

2020 (Mai) begannen die 
verwaltungsseitig geleiteten 
Sitzungen und fanden zunächst 
ohne Beteiligung von Schul- und 
Elternvertretern statt, um ohne 
„emotionale Einflüsse“ agieren 
und Informationen sammeln zu 
können. In mehreren Sitzungen 
wurden Zahlen, Daten und Fak-
ten anderer Gemeinden, des 
Landkreises und der Landes-
schulbehörde zusammengetra-
gen, neugestaltete Grundschu-
len besucht und Gespräche mit 
externen Beratern geführt, um 
eine objektive Grundlage für 
eine Planung zu haben.

Nach Auswertung der Daten-
flut und Abgleich der Möglich-
keiten, wurde ein Konzept zur 
baulichen Umgestaltung im Be-
stand entwickelt, da ein Neubau 
aufgrund der zu erwartenden 
Kosten nicht realisierbar ist. Das 
Konzept der Schulleiterin war 
während aller Überlegungen 
stets Grundlage aller weiterfüh-
renden Überlegungen.

2020 (Juli) wurde der fina-
le, durch das Architekturbüro 
Kapels entwickelte und mit 
der Schulleitung abgestimmte 
Entwurf in einer öffentlichen 

Sitzung des AK GS vorgestellt. 
Parteiübergreifend wurde einer 
Erweiterung auf eine vierzügige 
GS im Bestand votiert, um allen 
Bedarfen gerecht zu werden und 
die Außenstelle Bohlenberge in-
tegrieren zu können.  

In einer späteren Abstim-
mung haben sich – mehrheitlich 
– nur noch CDU, UWG und B90/
Grüne für eine Vierzügigkeit 
ausgesprochen.  

Die Investitionskosten wer-
den auf 5,5 Mio. € geschätzt. 

Das Augenmerk liegt noch auf 
der beauftragten Verkehrspla-
nung, um eine entspannte Ver-
kehrssituation zu schaffen.

Fazit
Die Außenstelle Bohlenberge 
und Grundschule Zetel werden 
in einem zu erweiternden, vier-

zügigen Standort Grundschule 
Zetel zusammengefasst. Die Ge-
burtenzahlen, das Schulkonzept, 
besondere Abstandsmaßnah-
men als Lehre aus Corona, u.a. 
Überlegungen rechtfertigen die 
Größe. Der Standort Neuenburg 
 

 
darf nicht gefährdet werden 
und wird nicht gefährdet, da die 
Schuleinzugsgrenzen NICHT 
verschoben werden.

Die CDU sagt: Lieber haben 
wir bei schwindenden Schüler-
zahlen mal eine Klasse leer ste-
hen, als später erneut kostenin-
tensiv erweitern zu müssen.
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Ein Bericht von Heiner Juilfs

Noch vor den neuen Corona- 
Beschränkungen konnte die 
CDU die Jahreshauptversamm-
lung bei Jakobs in Neuenburg 
durchführen. Als Gäste waren 
die zwei Kandidaten für die Bun-
destagswahl des Kreisverbandes 
Friesland, Hergen Eilers und Se-
bastian Werl eingeladen. Nach 
der Begrüßung stellten sich die 
beiden Kandidaten vor:

Hergen Eilers, der 52 jährige 
Landwirt aus Varel Seghorn be-
treibt dort einen landwirtschaft-
lichen Betrieb. Er ist verheiratet 
und hat drei Kinder (23, 21 und 
19 Jahre alt) Er ist staatlich ge-
prüfter Wirtschafter, Landwirt-
schaftsmeister und Diplom-Kauf-
mann. Ehrenamtlich ist er seit 
1998 als Vorstandsvorsitzender 
der RWG Ammerland-Ostfries-
land tätig. Mitglied der CDU ist 
er seit 2006, seit 2010 im Vareler 
Stadtrat und seit 2011 dort auch 
Fraktionsvorsitzender. „Ich kom-
me aus der Region, kenne die 
Probleme des ländlichen Raumes 
und will mich dafür einsetzen, 
Mittel für die weitere Entwick-
lung des ländlichen Raums zu 
generieren. Die Landwirtschaft 
wird sich immer auf mich verlas-
sen können“ sagte Hergen Eilers.

Der 37-jährige Sebastian Werl 
wurde in Wittmund geboren und 
ist ledig. Als gelernter Videojour-

CDU-Jahreshauptversammlung

nalist war er zunächst Leiter des 
Kamerateams beim Friesischen 
Rundfunk (FRF) und später Vi-
deojournalist bei HeimatLIVE 
Ostfriesland. Jetzt arbeitet er als 
Pressesprecher der stellvertre-
tenden Vorsitzenden der CDU/
CSU Bundestagsfraktion Gitta 
Connemann. Seit 2017 ist er stell-
vertretender Vorsitzender beim 
CDU Stadtverband Jever und seit 
2019 Geschäftsführer der CDU 
Fraktion im Rat der Stadt Jever. 
„Bei Gitta Connemann habe ich 
gelernt, wie man immer für die 
Menschen in seinem Wahlkreis 
da ist. Die Landwirtschaft darf 
nicht Spielball einer Ideologie 
werden und auch beim Touris-
mus müssen wir am Ball bleiben“ 
sagte Sebastian Werl.

Der Vorsitzende Heiner Juilfs 
bedankte sich bei den Mitglie-
dern für die Unterstützung 
der CDU. Weiterhin bedankte 
er sich beim Vorstand und der 
Fraktion für die gute Zusam-
menarbeit. Seit Corona hat sich 

eine völlig neue Situation erge-
ben. Es waren keine Veranstal-
tungen möglich. Im Sommer hat 
sich die Situation entspannt und 
Vorstandssitzungen konnten 
wieder durchgeführt werden. 
Um Kosten zu sparen, wurde 
der Katteker im Mai abgesagt. 
Zusammenfassend sagte der 
Vorsitzende, dass die Stimmung 
und Zusammenarbeit in Frakti-
on und Vorstand sehr gut ist. Wir 
haben ein gutes Team, ein gutes 
Verhältnis von erfahrenen und 
jüngeren Leuten. Damit hat die 
CDU eine gute Perspektive für 
die Wahl im kommenden Jahr.

Vorstandswahlen 
1. Vorsitzender: Heiner Juilfs,  1. 
Stellvertreterin: Hanne Cordes, 
2. Stellvertreter und Pressewart: 
Ole Peukert, Schriftführer: Dr. 
Siebo Adena, Kassenwart: Ste-
fan Möhlmann, Beisitzer: Sven 
Bredehorn, Claus Eilers, Wolf-
gang Fleischhauer, Jürn Müller, 
Tobias Saathoff, Theodor Suhren 

und Jan Szengel, Kassenprüfer: 
Bernd Fahrenhorst.

Gemeindepolitik
Jörg Mondorf berichtete zum ak-
tuellen Stand der neuen Feuer-
wehr, zur Bebauung am Runden 
Moor, die sehr gelungen ist, zur 
Straßenausbaubeitragssatzung, 
die eine sehr hohe Akzeptanz 
bei den Bürgern hat, und zur 
Neuplanung des Bauhofes.

Internetauftritt 
Ole Peukert berichtet über die 
Neugestaltung der Internet-
seite der CDU Zetel. Zusätzlich 
wurde auch eine Facebookseite 
erstellt. Ziel ist es, Neuigkei-
ten und News der CDU aktuell 
zu posten. Wichtig ist, dass die 
Seiten regelmäßig aktualisiert 
werden.

Ehrungen
Für 40-jährige Zugehörigkeit in 
der CDU wurden geehrt: Gün-
ter Behrens, Bernd Fahrenhorst, 
Sigmar Flamming und Theodor 
Suhren. Als Dank bekamen die 
langjährigen Mitglieder einen 
Gutschein.

Verschiedenes
Bei der Kreis-CDU soll die Sat-
zung dahingehend geändert 
werden, dass die Einladungen 
auch per Mail versandt werden 
können. Dies würde dann auch 
vom Gemeindeverband möglich 
sein.

Gerd Eilers
Bauunternehmen
GmbH & Co. KG

Am Geeschendamm 5
26345 Bockhorn
Telefon (0 44 53) 98 12 - 0
Mobil (01 71) 5 40 39 11
www.eilersbau.de

• Neubau
• Umbau
• Renovierung
• Wärmedämmung
• Dachsanierung
• Erstellung schlüssel-

fertiger Wohnhäuser

Blumen
Hibbeler

Zum Bahnhof 1
26340 Neuenburg
Tel. 0 44 52 / 305

Einfach  schön

S E R V I C E
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Stadtlander’s Hof
Baumpflege

Jan Szengel

Kleinschweinebrücker Str. 46
26340 Zetel
Tel. (0 44 53) 36 66
Mobil (01 71) 58 00 90 6

S&W 
Immobilien

Inh. Willi Hobbiejanßen
Am Urwald 25

26345 Bockhorn 

04453 9792710
auch am Wochenende erreichbar

www.sundwimmobilien.de

BAUEN & WOHNEN

Ein Bericht von Jörg Mondorf

Um dem weiter steigenden 
Wohnungsbedarf in der Gemein-
de entgegenwirken zu können, 
haben sich Rat und Verwaltung 
entschieden, der Wohnungsbau 
Friesland (WoBau) ein Grund-
stück im Baugebiet Zetel Süd 
zu übertragen, um der WoBau 
die Möglichkeit zum Bau eines 
Mehrfamilienhauses zu ermög-
lichen. Bauherr und Vermieter 
wird somit die WoBau sein, die 
dann dort 18 Wohneinheiten zu 
einem moderaten Preis anbieten 
wird. Gleiche Häuser sind bereits 
in anderen Kommunen gebaut 
und für gut befunden worden.

Musterhaus der WoBau Friesland

Die Zunahme der Nachfrage 
nach Wohnungen in Zetel ist 
zu begrüßen, zeigt aber auch 
den zwingend notwendigen 
Handlungsbedarf im Mehrfami-
lienhaussektor. Das Neubauvor-
haben mehrerer Mehrfamilien-
häuser im Bereich Achterweg 
steht ebenfalls noch aus. Politik 
und Verwaltung sind dabei stets 
darauf bedacht, dass diese Ge-
bäudekomplexe sich in das ent-

Bau eines Mehrfamilienhauses 
durch die WoBau Friesland

sprechende Baugebiet optisch 
eingliedern. Wir sind eine länd-
liche geprägte Gemeinde. Diese 
Grundstruktur sollten wir uns 
auch weitestgehend erhalten, 
ohne notwendige Erweiterungen 
zu unterbinden. Letztlich ist es 
nicht nur Zuzug von außen, der 
den erhöhten Bedarf notwen-
dig macht, sondern der Auszug 
der Kinder aus dem elterlichen 
Haus, die Zunahme Zahl an Sing-
lehaushalten und der zunehmen-
de Bedarf älterer Menschen, die 
nach dem Abbleben ihres gelieb-
ten Partners nicht mehr alleine 
das große Haus bewirtschaften 
wollen oder können.  Wir sind 
am Ball. Mehrparteienhäuser 
und Baugebiete für Einfamilien-
häuser entstehen genauso, wie 
ein Bereich für Lebensältere im 
Bereich Meynens Moor.

Ein Bericht von Jürn Müller

Eine Wetterhütte mit Verweil-
qualität bzw. ein Informations- 
stand über die Maßnahmen, die 
die Gemeinde dort geschaffen 
hat, könnte das alte Melkhaus 
an der Pohlstraße/Ecke Rutte-
ler Straße werden. Und das mit 
einem herrlichen Blick zum Ha-
berland und über die Felder zum 
Wald in Richtung Neuenburg.

Leider nagt die Witterung  und 
der Zahn der Zeit an der Hütte. 

Das alte Melkhaus 
in Schweinebrück …

Nach einem jetzigen Antrag 
von Jürn Müller möge die Ver-
waltung das Haus kurzfristig 
so sichern, dass es nicht wei-
ter verfällt. Jan Szengel, der die 
umliegenden Wiesen mit seinen 
Tieren pflegt, ist der gleichen 
Ansicht und unterstützt dieses 
Ansehen.

Der zuständige Ausschuss 
möge sich damit beschäftigen, 
wie diese in das Radwegenetz 
und in ein touristisches Konzept 
passt.

Fleisch und Wurstwaren aus eigener Schlachtung! 
Unsere Spezialität: Grillbratwurst

Wir bieten an: kaltes Buffet · kalt/warmes Buffet · Hochzeitsbuffet · komplettes Menü mit  
Vorsuppe und Nachtisch · Spanferkel mit Beilagen · Grillhaxen mit Sauerkraut · Suppen in allen
Variationen · belegte Brötchen · Häppchen · Aufschnitt-, Käse- und Fischplatten · Bratenplatten

Gerne stellen wir einen Speiseplan nach Ihren Wünschen zusammen
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Nähe ist
die beste Versicherung.

Ganz in Ihrer Nähe:

Frank Janßen
Bahnhofstraße 22
26340 Zetel
Tel. 04453 93160
Fax 04453 931620

Ein Bericht von Christel Bartelmei 
und Heiko Haschen

Seit 2013, also seit sieben Jah-
ren, wurden die Gebühren für die 
Kinderbetreuung in der Gemein-
de Bockhorn nicht erhöht. Das 
ist ein langer Zeitraum, in dem 
natürlich die Betriebskosten für 
unsere Krippen weiter angestie-
gen sind. Bockhorn bietet ein 
breit gefächertes Betreuungs-
angebot mit Vormittags- und 
Nachmittagsbetreuung, sowie 
Sonderöffnungszeiten an. Die 
Kinderbetreuung ist einer unse-
rer größten Kostenpunkte in der 
Gemeinde, eine Kostendeckung 
werden wir nie erreichen und sie 
ist auch nicht vorgesehen, viel-
mehr sollen Eltern, Kommune 
und das Land Niedersachsen sich 
die Betreuungskosten teilen.  

Da in den letzten Jahren auch 
die Nettodurchschnittsgehälter, 
sowohl beim Kindergartenper-
sonal, als auch insgesamt in der 
Bevölkerung gestiegen sind, ist 
es legitim und war es dringend 
an der Zeit, eine Gebührenan-
passung vorzunehmen. 

CDU Bockhorn möchte die Kinderbetreuung 
dauerhaft auf solide Füße stellen

Da sieben Jahre lang keine 
Gebühren erhöht worden sind, 
handelt es sich schon um einen 
Gebührensprung, der hier voll-
zogen wurde und über den wir 
auch in den Ausschusssitzungen 
gestritten haben, als Kompro-
miss für den Gebührensprung 
konnte die CDU-Fraktion eine 
zusätzliche Stufe unterhalb ei-
nes Einkommens von 19.000 € 
durchsetzen und damit die Ge-
bührenordnung noch ein Stück 
weiter sozialverträglich machen.  

Um zukünftig hohe Gebüh-
rensprünge zu vermeiden, ist 
es sinnvoll und notwendig, dass 
Verwaltung und Rat sich im re-
gelmäßigen Abstand von zwei 
Jahren die Gebührenordnung 
vornehmen und überprüfen. Die 
CDU-Fraktion hat sich ausdrück-
lich gegen eine automatische 
Erhöhung der Gebühr ausgespro-
chen, denn das würde auch aus-
schließen, dass man zum Beispiel 
höhere Zuschüsse des Landes 
oder des Landkreises zugunsten 
der Eltern berücksichtigt. 

Die gute Nachricht für die El-
tern ist, dass wir seit 2018 keine 
Gebühren mehr für die Betreu-
ung von Kindern zwischen 3 und 
6 Jahren nehmen. Die Gebühre-

nerhöhung betrifft daher aus-
schließlich die Betreuung von 
Kindern unter drei Jahren. 

Wir haben uns die Entschei-
dung nicht leichtgemacht, aber 
wir denken, es ist besser, dass wir 
das bestehende Betreuungsange-
bot in Bockhorn solide finanzie-
ren und nach den Bedürfnissen 
der Eltern weiter ausbauen und 
damit unsere Attraktivität für 
junge Familien weiter verbessern. 
Dass der Bedarf da ist, erkennt 
man schon an den Planungen 
für einen neuen viergruppigen 
Kindergarten, der aktuell in den 
Ratsgremien beraten wird. 

Damit die Kosten der Kinder-
betreuung für Eltern und Ge-
meinde dauerhaft finanzierbar 
bleiben, hat die CDU-Fraktion 
zusätzlich einen Antrag auf Neu-
bewertung der Kostenaufteilung 
zwischen Landkreis und Gemein-
de gestellt. Denn bei den anlauf-
enden Haushaltsberatungen sind 
die Einnahmenausfälle durch Co-
rona nicht unsere größte Sorge. 

Zunehmend belasten die wei-
ter steigenden Kosten der Kin-
derbetreuung unseren Haushalt, 
im letzten Jahr hat die Kommune 
bereits 1,5 Millionen € Betriebs-
kosten zugezahlt, mit dem Bau 

des neuen Kindergartens bewe-
gen wir uns schnell in Richtung 2 
Millionen €. Die wachsende Be-
lastung lässt uns immer weniger 
Handlungsspielraum für andere 
Aufgaben wie zum Beispiel die 
Sanierung unserer Straßen oder 
freiwillige Aufgaben. 

Der Kreis und die friesischen 
Kommunen haben 1994 ein Ab-
kommen geschlossen, dass die 
Städte und Gemeinden die Be-
treuung der Kinder in den Kin-
dertagesstätten übernehmen. 
Dies geschah damals im Vorgriff 
auf den Rechtsanspruch auf ei-
nen Kindergartenplatz ab dem 
vollendeten dritten Lebensjahr. 
Dabei reichte es aber aus, den 
Eltern vormittags oder nach-
mittags einen Halbtagsplatz zur 
Verfügung zu stellen. 

 Wachsende Nachfrage und 
Ansprüche an Dauer, Flexibi-
lität und Qualität der Kinder-
betreuung haben die Kosten 
in die Höhe schnellen lassen. 
Die Grundlage des damaligen 
Vertrags hat man komplett ver-
lassen. Allein in den letzten 10 
Jahren hat sich der Bockhorner 
Zuschuss verdreifacht!  

Die CDU-Fraktion beantragt 
deshalb, dass die Gemeinde 

 Rund um die Uhr bei uns einkaufen 

luebben-zetel.de 
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Bezuschussung für Wohneigen-
tumsbau/-erwerb für Familien 
Ein Bericht von Jörg Mondorf

Die CDU-Fraktion hat am 11. Fe-
bruar 2020 die Einführung einer 
allgemeingültigen Richtlinie bzw. 
Satzung zur grundsätzlichen För-
derung von Familien mit Kindern 
und anderen, die Kinder aufzie-
hen, für den Bau oder Erwerb von 
Wohneigentum beantragt.  

Beabsichtigt ist eine Förde-
rung durch Nachlass bzw. Zu-
schuss beim Kauf eines Grund-
stückes oder Hauses in Höhe 
von ca. 1000 € je Kind, durch die 
Gemeinde Zetel. Als förderfähig 
sollen alle in der Gemeinde Ze-
tel zum Verkauf angebotenen 
Wohnhäuser und Baugrund- 
stücke, die zweckgerichtet be-
baut werden, dienen. 

In der Vergangenheit hat der 
Rat für jedes Baugebiet separat 
eine Begünstigung in unter-
schiedlicher Form und Höhe für 
Familien mit Kindern in Form 
eines Nachlasses auf gemeind-
liche Grundstücke entschieden.

Die CDU wünscht eine all-
gemeingültige Regelung für die 
Bezuschussung, sowohl für den 
Erwerb von Grundstücken zum 
Bau eines Eigenheims, als auch 
für den Erwerb von vorhande-
nen Immobilen von Privatper-
sonen/der Gemeinde. Viele an-
dere Kommunen (wie z. B. Jever, 

Friedeburg, Wittmund, Barßel) 
haben ein ähnliches Programm 
aufgelegt, da sie es als sinnvoll 
erachten. Die Höhe der Unter-
stützungsleistungen sind in den 
förderungswilligen Städten und 
Gemeinden unterschiedlich und 
gehen teilweise über die hier vor-
geschlagene Höhe der Unterstüt-
zungsleistung deutlich hinaus.

Den noch andauernden Zu-
zug/Bauboom sehen wir nicht 
im Widerspruch zu diesem An-
trag („die Leute kommen doch 
sowieso“), sondern als sinnvolle 
Ergänzung zukunftsorientierter 
Maßnahmen.

Leider wurde diese Idee zu-
nächst abgelehnt, dann vertagt. 
Die Verwaltung wurde aufge-
fordert sich mit Gemeinden, die 
nach solchen Richtlinien verfah-
ren, in Verbindung zu setzen, um 
deren Erfahrungen zu hinterfra-
gen. Bislang warten wir auf Er-
gebnisse. Wir bleiben am Ball.

Bockhorn den Landkreis Fries-
land auffordert, durch regel-
mäßige Zuschüsse pro Kind die 
gewachsenen Anforderungen 
an die Kinderbetreuung für die 
friesischen Kommunen aus-
zugleichen und die finanzielle 
Belastung wieder auf das in der 
Vereinbarung aus dem Jahr 1994 
vorgesehene Maß zu reduzieren. 

Der Landkreis soll dazu als 
zuständiger Träger der Kinder- 
und Jugendhilfe im Rahmen der 
Konnexität die notwendige fi-
nanzielle Ausstattung bei Bund 
und Land einfordern und bereits 
bestehende wie auch zukünftige 
Zuschüsse zur Gegenfinanzie-
rung der Kinderbetreuungskos-
ten vollständig an die Kom-
munen weiterleiten sowie den 
Anteil des Landkreises für diese 
Aufgabe den tatsächlichen, heu-
tigen Kosten anpassen. 

Uns treibt das Thema Kinder-
gartenfinanzierung schon länger 
um: So haben wir im Rahmen 
des beitragsfreien Kindergarten-
platzes bereits harte Diskussio-
nen mit dem niedersächsischen 
Finanzminister Reinhold Hilbers 
geführt, um einen vernünftigen 
Ausgleich für die wegfallenden 
Elternbeiträge zu erhalten. Jetzt 
werden wir die Diskussion über 
einen fairen Kostenausgleich 
und ein neues Abkommen zur 
Kinderbetreuung mit dem Land-
kreis führen, um die Finanzie-
rung endlich wieder auf sichere 
Füße zu stellen. 

Wir sehen gute Chancen für 
eine tragfähige Lösung. Das 
gute Betreuungsangebot für un-
sere jungen Familien wollen wir 
ausbauen und nicht gefährden! 

… als Auszubildende/er zur/zum:

Fachverkäufer/in im 
Lebensmittelhandwerk 
(Schwerpunkt Bäckerei)

Bäcker/in

Wir suchen Dich …
Das erwartet Dich:
–  abwechslungsreiche Ausbildung  
–  Einbindung in alle Arbeitsabläufe 
–  selbstständiges Arbeiten
–  handwerkliches Know-How
–  qualifizierte Ausbilder
–  angenehmes Arbeitsumfeld

Beginne eine Ausbildung mit  
persönlichen und beruflichen 
Perspektiven. Wir freuen uns 
auf Deine Bewerbung:

Bäckerei Fröllje
Hauptstraße 68
26345 Bockhorn-Grabstede
info@baeckerei-froellje.de
www.baeckerei-froellje.de  

Hilbers
Bauunternehmen
Massivhäuser nach Maß
Telefon 0 44 53 / 27 74
26340 Zetel · Jakob-Borchers-Str. 54

www.hilbers-bau.de

Tradition und Innovation               seit 1987 

Egal, für welche Architektur Sie sich entscheiden, gemeinsam planen 
und bauen wir Ihr individuelles Zuhause. Wenn Sie kein Abenteuer 
suchen und Qualität Ihr Anspruch ist, sind wir Ihr Partner vor Ort.



8

Tischlerei · Bestattungen

Ohrbült 6 · 26340 Zetel
Tel. 0 44 53 - 26 22 · Fax 0 44 53 - 64 58

Mobil 0175 - 401 03 51
E-Mail: info@albert-hobbie.de

www.albert-hobbie.de

Spedition

Knieper
Zetel

Containertransporte · Baustofftransporte · Spezialtransporte Containertransporte · Baustofftransporte · Spezialtransporte Containertransporte · Baustofftransporte · Spezialtransporte 

Jakob-Borchers-Str. 48 · 26340 Zetel · Tel. 04453-98 57 70 · info@spedition-knieper.de

 

      

- Ziegel- und Flachdächer
- Arbeitsbühnenverleih

- Kranarbeiten
- Reparaturen - Dachrinnen

- Sturmschäden - Innenausbau
Am Streek 5 · 26340 Zetel · Tel. 0 44 53-27 40 · Fax 0 44 53-62 23

W    

     

 

      

   
 

 
   

   
                 

Wir sind Ihre Dachdecker

     

 

      

   
 

 
   

   
                 

   

     

 

Bedachungsgeschäft

     Thomas Goletz

   
 

 
   

   
                 

   

     

Ein Bericht von Jörg Mondorf,
Vorsitzender der CDU-Fraktion  
im Rat der Gemeinde Zetel

Unter dem Motto „Alt werden in 
dem Ort, in dem man aufgewach-
sen ist“ schob die CDU-Fraktion 
bereits Anfang 2010 die Nut-
zung des Runden Moores zur Be-
bauung mit Wohn- und Neben-
gelassen für betreutes und/oder 
seniorengerechtes Wohnen und/
oder stationäre Betreuung an. 
Das Diakonische Werk hatte als 
erste Einrichtung ein Interesse 
auf eine Erweiterungsmöglich-
keit am Runden Moor bekundet.

2018 startete der ASB mit seinen 
Baumaßnahmen zur Errichtung 
einer Tagespflege, die Anfang 

Rundes Moor – eine Herzensangelegenheit

2019 in Betrieb ging. Ebenfalls 
2018 wurden Grundstückteile 
von der Bauherrengemeinschaft 
Rundes Moor Tapken & Buchow 
GbR erworben, die dort ein bar-
rierefreies Mehrfamilienhaus 
gebaut und die Wohnungen zum 
Verkauf angeboten hat. Alle 

konnten kurzfristig veräußert 
werden. Ein weiterer Komplex 
mit Eigentumswohnungen wird 
2021 durch die GbR entstehen, 
für die schon jetzt eine gro-
ße Nachfrage nach den neuen, 
ebenfalls barrierefreien Woh-
nungen besteht.

Das Konzept, welches wir uns 
vor 10 Jahren gewünscht und 
forciert haben, geht auf. 

Zwischen den Einrichtungen 
und den Wohnungsinhabern 
gibt es Synergien, die noch aus-
gebaut werden. Das Diakonische 
Werk wird mittelfristig auch mit 
seiner Erweiterung beginnen. 

Für mich war es eine Her-
zensangelegenheit, einen Ort 
zu schaffen, an welchem die 
Möglichkeit geboten wird, unter 
optimalen Bedingungen seinen 
Lebensabend verbringen zu kön-
nen.

Die CDU-Fraktion hat erst 
Ende September das Runde 
Moor besucht um sich einen 
Eindruck zu machen. Wenn al-
les noch ein wenig gepflegt, die 
Wege um die kleine Wasserstel-
le gefestigt, und die ein oder an-
dere Parkbank aufgestellt wird, 
ist eine lebensbejahende Oase 
entstanden.     

Die linke Fläche wird mit Carports, die rechte Fläche (hinter dem Schild) 
mit einem weiteren Mehrfamilienhaus bebaut.
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LUBITZ
BAUGESCHÄFT

MEISTERBETRIEB

�  Schlüsselfertige Bauten

�  Sämtliche Umbau- und
    Reparaturarbeiten

�  Ausführung von sämtlichen
    Stahl-Betonarbeiten

�  Ausführung sämtlicher
    Gips-Putz-Arbeiten

www.lubitz-bau.de

Am Geeschendamm 15
26345 Bockhorn

Tel. 04453/998874
Mobil 0175/4244994

GmbH

26340 Zetel • 0 44 53 / 36 39
www.stadtlander-online.de

•  Videoüber- 
wachungsanlagen

•  Einbruchmeldetechnik
•   NEU! Modernste  

Funkalarmanlagen
•  Beratung I Installation I Service

Vereinbaren Sie gleich
einen Termin mit uns!

ALARMIEREND.
SICHER!

 PETER HINRICHS · Malermeister
Erlenstraße 3 · 26340 Zetel
Tel.: 04453/979581 · Fax: 04453/487550
Mobil: 0176/64276621 · peter.hinrichs1@ewetel.net

Reparaturverglasung
Bodenverlegearbeiten
Maler- und Tapezierarbeiten

malermeister hinrichs
Inh. Peter Hinrichs

Erlenstraße 3 · 26340 Zetel
Tel.: 04453/979581
Fax: 04453/487550
E-Mail: peter.hinrichs1@ewetel.net

Weißenmoorstr. 44
26345 Bockhorn
Tel.: 0 44 53 / 98 98 34
Mobil: 01 60 / 6 92 64 06
Fax: 0 44 53 / 98 56 05

Naturstein-Verlegung
Maurer- & Putzarbeiten

Estricharbeiten

Norbert Resesky
Fliesen-Platten-Mosaikleger

Viel Spaß beim Markt feiern!

 
 

       
       

       

Naturstein-Verlegung
Maurer- & Putzarbeiten

Estricharbeiten

 

    

Ein Bericht von Dirk Ihmels

Mit diversen Entwicklungen 
der letzten Monate innerhalb 
der Gemeinde Bockhorn kann 
man zurecht zufrieden sein: 
Es bewegt sich etwas in Bock-
horn, unser neuer Bürgermeis-
ter Thorsten Krettek hat einige 
Steine ins Rollen gebracht. Die 
grundlegenden Entscheidungen 
hierzu durchlaufen den politi-
schen Meinungsprozess unter 
sehr konstruktiver Beteiligung 
des Gemeinderates und wer-
den in der Regel mit deutlicher 
Mehrheit beschlossen 

Entwicklungsmöglichkeiten aller Ortschaften
So wurde auch das Wohn-

raumentwicklungskonzept der 
Gemeinde Bockhorn in der Rats-
sitzung am 27. Oktober 2020 be-
schlossen, deren erste Maßnah-
men für die Ortschaft Bockhorn 
bereits in der Planungsphase 
stehen. Ein wichtiger Abschnitt 
des Konzepts behandelt die Ei-
genentwicklung in den zahlrei-
chen Bockhorner Ortschaften. 

Aus Sicht unserer Fraktion 
ist die genauere Betrachtung 
unserer äußeren Gemeindeteile 
längst überfällig:  
Unsere Ortschaften brauchen 
eine klare Perspektive! 

Unsere Kindergärten und 
Grundschulen in Steinhausen 
und Grabstede mit ihren jewei-
ligen Einzugsbereichen Ellen-
serdammersiel, Bockhornerfeld, 
Bredehorn, um nur einige zu 
nennen, müssen eine gesi-
cherte Zukunft haben.  Ebenso 
müssen wir unsere ältere Ge-
neration dabei unterstützen, 
für ihre Kinder und Enkelkin-
der in ihrer direkten Umge-

bung Wohnmöglichkeiten zu 
schaffen. Das ist natürlich über 
die Sanierung von Bestands- 
immobilien möglich, aber eben 
auch nicht an jeder Stelle. Des-
halb hat die CDU-Fraktion den 
Antrag gestellt, in allen Ort-
schaften die Möglichkeit zur 
Aufstellung oder Erweiterung 
von Außenbereichssatzungen zu 
prüfen und nach Vorstellung der 
Ergebnisse im von der CDU ge-
leiteten Ausschuss Bau, Planung 
und Umwelt zusätzliche Flächen 
für Wohn- und Mischbebauung 
zu ermöglichen. Die Bockhorner 

CDU-Fraktion sieht hierin einen 
wichtigen Beitrag für die Ge-
samtgemeinde und zur Unter-
stützung der Bürger in allen Ort-
schaften und Außenbereichen. 

In unserem Wahlprogramm 
zur Kommunalwahl 2016 hatten 
wir versprochen, uns für den Er-
halt der Grundschulen an allen 
Standorten und für die Schaf-
fung von attraktivem Bauland 
für junge Familien einzusetzen. 
Unser Antrag zur Ausweitung 
der Außenbereiche ist dafür ein 
wichtiger Baustein!

Ermöglichung der Bebauung im Außenbereich – wie hier in Bentshöcht. 

Beispiel für einen Ausschnitt aus 
einer Außenbereichssatzung.
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GmbH
& Co.KG

Telefon:
04451 / 950 7537

Fax:
04451 / 950 7538

E- Mail:
info@boeske-bau.de

Internet:
boeske-bau.de

Vom

Neubau
bis zur
denkmalschutz-
gerechten

Sanierung.
Alles aus einer Hand!

Ihr Partner am Bau! Tel.: 04451/9507537
www.boeske-bau.de

Planung
Erschließung

Ausführung

Firmenbetreuung
Komplettanlagen
Neusysteme
Kundendienst

0 44 53 / 93 97 04

www.edv-aden.de

Ein Bericht von Klaus Wenzel

Am Marktplatz in Bockhorn ge-
genüber dem Rathaus und vor 
der Kirche, steht ein imposan-
ter Bau. Er beherbergt heute 
eine Bank, ein Restaurant, eine 
Anwaltskanzlei. Aus seiner in-
zwischen mehr als 250-jährigen 
Geschichte und über seine Be-
wohner gäbe es vieles zu berich-
ten. Wir beschränken uns auf ei-
nen kleinen Ausschnitt.

Erbaut wurde das Haus in 
den Jahren 1753/54 von dem 
erfolgreichen und begüterten 
Unternehmer Melchior Hemken 
(1717–1785), als Wohn-, Ge-
schäfts- und Lagerhaus. Es ist 
ein eher schmuckloser Zweck-
bau, der seine Pracht entfaltet 
auf der heutigen Rückseite: Der 
Erbauer gönnte sich ein Portal 
mit einer Rokoko-Tür, die als eine 
der schönsten im Oldenburger 
Land gilt und als Fotomotiv sehr 
beliebt ist. Nach dem Tod des Er-
bauers wurden sein Sohn Johann 
(1743–1813) Eigentümer und 
würdiger Geschäftsnachfolger. 
Dessen Sohn Melchior Hemken 
(1766–1806) war erfolgreicher 
Geschäftsnachfolger, wurde aber 
wegen seines frühen Todes nicht 
Erbe seines Vaters. Er war jedoch 
der wohl schillerndste Bewoh-
ner des Hauses. Das Anwesen 

Melchior Hemken aus Bockhorn
Erfolgreicher Kaufmann – vergessener Dichter

war noch bis 1878 im Besitz der 
Familie Hemken, die es dann 
an den Kaufmann Ulrich Becker 
verkaufte. Im Jahr 1913 ging das 
komplette Ladeninventar an das 
Landesmuseum Oldenburg. Seit 
1919 gehörte es Familie Jürgens, 
die es Anfang der 2000er Jahre 
an einen Unternehmer aus Varel 
verkaufte. In den folgenden Jah-
ren wurde es stilgerecht restauri-
ert und wird jetzt ausschließlich 
gewerblich genutzt.

Die Familie Hemken war seit 
der Mitte des 17.Jahrhunderts in 
Bockhorn ansässig und hatte es 
100 Jahre später zu ansehnlichem 
Reichtum gebracht: Johann, der 
Vater „unseres“ Melchior, war Ei-
gentümer von Bauerhöfen, einem 
Krug, einer Ziegelei und eines 
Handelshauses mit Geschäfts-
beziehungen bis nach Spanien, 
Arabien und sogar nach Übersee. 
Der Kundenkreis reichte über 
Bremen und Hamburg bis nach 
Lübeck, über Hannover und Kas-

sel nach Essen und Dortmund, 
nach Soest und Münster. Seine 
Waren bezog er auch aus dem 
Spessart, aus Frankfurt, Mainz, 
Trier und aus dem Badischen. 
Seine Weine waren angesagt in 
vornehmeren Kreisen. Eigene 
Segelschiffe mit den Heimat- 
häfen Ellenserdammersiel und 
Steinhausersiel befuhren die 
Meere, zu Lande transportier-
ten eigene Pferdefuhrwerke die 
Ware. 

Melchior Hemken wuchs als 
Einzelkind auf: zwei jüngere Ge-
schwister waren früh verstor-
ben. Er genoss eine durchaus 
privilegierte Schulbildung mit 
Hauslehrer in Bockhorn und 
Gymnasiumsbesuch in Quaken-
brück. Schon dort zeigte er gro-
ßes Interesse an Literatur und 
Neigung zu eigener Dichtung. 
Vater Johann machte seinem 
Sohn jedoch nachdrücklich eine 
Geschäftsnachfolge schmack-

haft, und der folgsame Sohn füg-
te sich dem väterlichen Wunsch. 
Er lernte den Kaufmannsberuf 
bei seinem Vater und wurde von 
diesem schon sehr früh auf Ge-
schäftsreisen geschickt und mit 
eigenverantworteten Geschäf-
ten betraut. Dabei war er auch 
in jungen Jahren bereits erfolg-
reich. Sein literarisches Interesse 
gab er nie auf und verfolgte es 
weiter durch ausgiebige Lektüre; 
sein Vater ließ ihm die nötigen 
Freiheiten.  

Ab 1788 unternahm er Rei-
sen durch Deutschland und das 
angrenzende Ausland; dabei 
besuchte er die von ihm verehr-
ten Dichter, darunter Herder, 
Klopstock, Lavater, Wieland. Von 
einer Reise im Sommer 1788 
nach Braunschweig zu einer Mes-
se wird berichtet: Er machte Ge-
schäfte, berichtete seinem Vater, 
die Ware kam an, Melchior blieb 
aus. Seine Eltern vermuteten zu-

Die Rückseite des Hauses mit der Rokokotür (Aufnahme von 2011).

Ladeninventar im Landesmuseum
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Jesko Wiesel
Rechtsanwalt

§§§§§§§§
§§§§§§§§
§§§§§§§§
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§§§§§§§§
§§§§§§§§
§§§§§§§§
§§§§§§§§
§§§§§§§§
§§§§§§§§
§§§§§§§§
§§§§§§§§

Am Markt 5
26345 Bockhorn

Telefon 
0 44 53  / 9 89 33 44

Telefax
0 44 53  / 9 86 36 82

Mobil
01 77  / 3 23 62 23www.rechtsanwalt-wiesel.de

Vor einigen Jahren erwarb die 
Firma Böske, Bauunternehmen 
aus Varel das Gebäude und 
Grundstück, um es aufwendig zu 
sanieren. Der Denkmalschutz,  
insbesondere wegen der baro-
cken Eingangstür mit Naturstein-
treppe spielte natürlich eine be-
sondere Rolle.

Heute befindet sich  auf der 
Südseite mit der barocken Ein-
gangstür eine Rechtsanwalts-
kanzlei. Im Gewölbekeller, der 
seinerzeit auch aufwendig res-
tauriert wurde, befindet sich seit 
einigen Jahren ein italienisches 
Restaurant, welches auch den 
schönen Außenbereich nutzt!

Seit dem 17. Juni 2020 hat die 
Raiffeisen-Volksbank Varel-Nor-
denham eG den Hauptteil des 
Gebäudes bezogen. Die Bank 
verfügt nun über große und mo-
derne Räumlichkeiten, wobei 
sich das äußere Erscheinungsbild 
auch aus Gründen des Denkmal-
schutzes nicht wesentlich verän-
dert  hat. Kunden und auch die 
Mitarbeiter der Bank schätzen 
die ansprechende Atmosphäre 
im Innenbereich, auch die erfor-

Das Hemken-Haus heute
derlichen SB-Geräte fügen sich 
in das  historische Objekt ein.

Nach dem Umzug der RaiBa 
wird nun das ursprüngliche Ge-
bäude Am Markt 6 einer neuen 
Nutzung zugeführt werden kön-
nen. Die Raiffeisen-Volksbank 
wurde als Spar- und Darlehn-
skasse am 29. September 1937 
gegründet. Aus dieser wurde 
dann am 12. Juni 1944 die Raif-
feisenbank Bockhorn. Als Ge-
schäftsräume dienten zunächst 
Räume bei dem Uhrmacher Ei-
lers, bis am 1. Dezember 1951 
der Klinkerneubau, Am Markt 6, 
bezogen werden konnte.

Eine grundlegende Sanierung 
des Gebäudes befindet sich ak-
tuell in Planung, wobei auch hier 
die Ansicht des Objektes mög-
lichst erhalten bleiben soll.

Die CDU Bockhorn freut sich, 
wenn die ursprüngliche Ansicht 
des Gebäudes erhalten bleibt 
und ist gespannt, wie sich die üb-
rigen – ebenfalls in Planung be-
findlichen – Bauvorhaben an der 
Ecke Grabsteder Straße / Neuen-
burger Straße in das Gebäude- 
Ensemble am Markt einfügen.

LA GROTTA
26345 Bockhorn · Am Markt 5

Telefon (0 44 53) 98 93 032

Öffnungszeiten:
Mittagstisch: Mo.– Sa. 11.30 –14.30 Uhr
Abendkarte: Mo.– So. 17.30 –23.30 Uhr
Dienstag Ruhetag

Fachgeschäft und 
Installationsbetrieb

für

Aqua-Solaranlagen

Pelletheizung

Wärmepumpen

Gasbrennwertheizung

Jakob-Borchers-Str. 9
26340 Zetel
Fon: 0 44 53 / 21 86
gerd.nieland@nieland-zetel.de

nächst nur „kurze Streifereien 
durch die Umgebung von Braun-
schweig“. Melchior Hemken hat-
te sich aber eine ausgiebigere 
Reise erlaubt: Über Halberstadt, 
Dessau, Weimar bis nach Basel. 
Erst von da aus – einige Wochen 
nach Ende der Messe – meldete er 
sich bei seinen Eltern; bei frühe-
rem Kontakt befürchtete er eine 
Order zur unverzüglichen Rück-
reise. In Basel fühlte er sich da-
vor sicher und hatte auch bereits 
Bekanntschaften geschlossen 
mit damals bekannten Literaten. 
Diese Begegnungen bedeuteten 
ihm viel, und er führte sie fort 
durch zum Teil intensiven Brief-
wechsel. Seine Eigenmächtigkeit, 
die er selbst durchaus auch als 
Ungehorsam gegen seine Eltern 
empfand, hat das Generationen-
verhältnis bei Hemkens – soweit 
überliefert – nicht nachhaltig be-
einträchtigt.

Melchior Hemken war sowohl 
geschäftstüchtiger Unternehmer 
als auch genau beobachtender 
Naturliebhaber und feinsinni-
ger Dichter. Sein Geschäftssinn 
brachte der Familie steigenden 
Wohlstand. Die Ergebnisse sei-
ner literarischen Arbeit sind in 
Vergessenheit geraten; nicht un-
wesentlich dazu beigetragen hat 
wohl der Umstand, dass er seine 
Werke anonym veröffentlichte; 
Grund dafür wiederum ist seine 
Selbstkritik und seine Beschei-
denheit: er schätzte seine Dich-
tung als noch unvollkommen 
ein und suchte nicht die Zustim-

mung breiter Leserkreise; er war 
ausdrücklich zufrieden, wenn er 
nur wenige Gleichgesinnte mit 
seiner Literatur erreichte. Er wür-
de sich heute als „Freizeit-Dich-
ter“ oder als „Dichter im Ne-
benberuf“ bezeichnet haben; er 
wäre aber allzugern „Dichter im 
Hauptberuf“ geworden.  

In einschlägigen Zeitschriften 
wurden seine Gedichte veröf-
fentlicht und wohlwollend be-
sprochen. Sein umfangreichstes 
Werk „Otaheitische Gemälde“ er-
schien 1803 als Büchlein und ist 
die romanhaft-schwärmerische 
Beschreibung des Lebens mit der 
Natur auf Tahiti. Hemken hat die-
ses Werk der „Königin der Her-
zen“ Louise, Königin von Preußen 
gewidmet. Bereits im Jahr 1793 
hatte er ein Gedicht dem Prinzen 
Coburg gewidmet, der seinerzeit 
als Verfechter der deutschen 
Selbständigkeit gefeiert wurde; 
und in 1800 hatte er eine um-
fangreichere Versdichtung dem 
König von Preußen, Friedrich Wil-
helm III gewidmet. 

Im Jahr 1789 heiratete Mel- 
chior Hemken die Nichte des 
Bockhorner Pastors Johann Bol-
lenhagen, Catharina Sophie Bol-
lenhagen. Sie hatten sich erst ein 
Jahr zuvor kennengelernt. Hem-
ken widmete seiner Ehefrau ein 
Gedicht von 300 Strophen. Die 
Ehe war sehr glücklich und mit 
neun Kindern gesegnet. 

Hemken erkrankte Anfang 
April 1806 an einer schweren 
Erkältung, die nach Komplikatio-
nen zu seinem frühen Tode führ-
te (28. April 1806).
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fenster und türen mit system
tischlerei

Bahnweg 2 · 26340 Zetel · Tel. 0 44 53 / 48 58 58-0 · Fax 0 44 53 / 48 58 58-5

Baggerarbeiten
Sand und Kies

Ein Bericht von Jürn Müller

Nein, „kein“ Dorfgemeinschafts-
haus, kein Bürgerhaus, kein ko-
merzieller Tanz und Feierpalast. 
Es ist die „alte Feuerwehr“. Ein 
Haus für alle die sich treffen wol-
len, ein „offenes“ Haus für Verei-
ne, Gruppen, Veranstaltungen.

Ausstellungen sind möglich, 
geeignete Räume für Ausschuss-
sitzungen der Gemeinde mit Öf-
fentlichkeit und mit ausreichend 
Platz und mit Hilfe neuester 
Technik.

Den Bedarf müssen wir nicht 
schaffen, der Bedarf ist da. Die-

Alte Feuerwehr
ses Gebäude, mitten im Ort, für 
eine Vielzahl vom Möglichkeiten 
wird Zetel bereichern. Seminare, 
Vorträge, Unterstützung für Ver-
anstaltungen im Hankenhof.

In vielen Sitzungen hat sich 
ein Arbeitskreis mit dem Gebäu-
de und dem Konzept „Alte Feu-
erwehr“ beschäftigt. Der Rat hat 
dieses jetzt beschlossen, Verwal-
tung und Arbeitskreis zur weite-
ren Bearbeitung aufgefordert.

Ein Bericht von Jörg Mondorf

Ende 2017 wurden Planungen 
für das neue Feuerwehrgeräte-
haus Zetel aufgenommen. Auf-
grund differierender Meinungen 
bei Politik, Verwaltung und den 
Feuerwehrkameraden konnte 
zeitnah kein Einvernehmen be-
züglich Standort und Baukörper 
hergestellt werden. Auf Antrag 
der CDU wurde ein Arbeitskreis 
Feuerwehr eingerichtet, der 
letztlich den Durchbruch brach-
te. 

Im Verwaltungsausschuss  
vom 5. November 2019 wurden 

die Vergaben für die Bauleistun-
gen am neuen Standort „Zetel 
Süd“ endlich beschlossen und 
umgesetzt. Die Fertigstellung 
des Gebäudes und der Einzug  
steht endlich bevor und ist viel-
leicht mit Erscheinen dieses Kat-
tekers  schon umgesetzt. 

Ohne großes Tam-Tam, ohne 
Feier – dank Corona. Letztlich 
aber egal, denn das Ergebnis für 
die Feuerwehrkameraden zählt. 
Wir hoffen, dass die Feuerwehr-
kameraden sich gut aufgehoben 
fühlen. Wir danken Euch für Eu-
ren stetigen Einsatz. „Gott zur 
Ehr, dem Nächsten zur Wehr!“

Endlich fertig!
Feuerwehrgerätehaus kann bezogen werden
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Ralf Stengler

Unfallinstandsetzung Reparaturen

A

www.autolackierung-stengler.de

C

Autolackierung und Karosseriefachbetrieb

Collsteder Damm 8
26340 Neuenburg
Tel. 04452 / 14 46

Neuenburger Hof
typisch friesisch

Wir freuen uns auf Sie

Restaurant mit Saalbetrieb
Bundeskegelbahn
Komfortable Fremdenzimmer
mit Dusche, WC, Telefon und TV
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Gemüse- und Spargelhof
Meiners

Inh. De Jungs

Nordstr. 5 · 26345 Bockhorn · Tel. 0 44 53 / 77 87

Ein Bericht von Jörg Mondorf,
Vorsitzender der CDU-Fraktion  
im Rat der Gemeinde Zetel

Bereits Ende 2017 stand fest, 
dass in der Gemeinde Zetel nicht 
ausreichend Kindergarten- und 
-krippenplätze vorhanden sind 
und dringend nachgebessert 
werden muss. Geldmittel wur-
den in den Haushalt 2018 einge-
stellt, um eine verwaltungsseitig 
vorgeschlagene Erweiterung am 
Kindergarten Südenburg zu rea-
lisieren. Als Ende 2018 die Ent-
würfe dazu vorgestellt wurden, 
hatten sich neue Aspekte erge-
ben, u.a. die Erweiterung der 
GS Zetel mit Aufnahme der Au-
ßenstelle Bohlenberge, wodurch 
das Gebäude der Außenstelle 
Bohlenberge in den Fokus zum 
Umbau als Kindergarten/-krippe 
rückte und ein neuer Planungs-
auftrag erteilt wurde. Bis Ende 
Oktober 2019 konnte leider kei-
ne politische Einigkeit über die 
Alternativen hergestellt werden. 
Auch Überlegungen zu einem 
Neubau im Bereich Markthamm 
wurden angestellt und wieder 
verworfen. Die Zeit schritt voran, 
Corona tat sein übrigens. Mitte 

Kindergarten und Kinderkrippe

2020 wurde verwaltungsseitig 
ein Umbau der Alten Schule 
Marschstraße und Alternativ ein 
Neubau in Zetel Süden, hinter 
dem neuen Feuerwehrhaus, zur 
Entscheidung vorgeschlagen. 
Die Entscheidung fiel, aus Sicht 
der CDU bedauerlich, für den 
Neubau einer Kindertagesstät-
te mit zwei Kindergarten- und 
zwei Kinderkrippengruppen mit 
einem geschätzten Investitions-
volumen von 2,6 Mio. € aus. 
Um die auf freie Plätze warten-
den Kinder und Eltern zu unter-
stützen, wird eine Übergangslö-
sung in einem Bestandsgebäude 
mit Nachdruck geprüft. Die CDU 
hätte sich den Umbau der Alten 

Schule Marschstraße gewünscht, 
weil es ein Bestandsgebäude mit 
ausreichend Größe, Parkflächen 
und Garten ist und die Kinder 
in einem Randbereich, mit Blick 
auf Bäume und Felder hätten 
spielen können. Der Neubaus-
tandort hinter der Feuerwehr ist 
aus unserer Sicht verkehrstech-
nisch problematisch. Während 
mor-gens viele Eltern ihre Kinder 
mit dem Auto zur Kindertages-
stätte fahren werden, wird ein 

Großteil der Neubaubewohner 
aus Zetel Süd zur Arbeit fahren. 
Das Nadelöhr des Neubaugebie-
tes, die einzige Ausfahrtstraße 
„Elisabeth-Frerichs-Straße“ zur 
Neuenburger Straße, wird sich 
zum Verkehrsbrennpunkt entwi-
ckeln, auch vor dem Hintergrund 
des dortigen Kurvenverlaufs aus 
und in Richtung Neuenburg. An 
einen zeitgleich stattfindenden 
Einsatz der Feuerwehr, mag man 
gar nicht denken.

Die CDU hat bei der Erschlie-
ßung des Baugebietes Zetel Süd 
immer wieder vergeblich dar-
auf gedrängt, weitere Zu- und 
Abfahrtswege zu schaffen. Eine 
einzige Straße, als Nadelöhr für 
ein eines großen Neubaugebiet 
ist nicht nachvollziehbar. 

Angeblich war das anders 
nicht möglich. Es bleibt also 
nichts anderes übrig, als das 
Beste aus dieser Neubauent-
scheidung zu machen.  

Neuenburger Straße 5 - 26345 Bockhorn

Telefon 04453 7564
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Neubau Kindergarten

Ein Bericht von Heiko Haschen

Die Entscheidung zum Kinder-
gartenstandort an der Uhlhorn-
straße hat sich die CDU-Fraktion 
nicht leicht gemacht. Über meh-
rere Wochen wurde mit allen Be-
teiligten diskutiert und Meinun-
gen ausgetauscht. Nach Prüfung 
und Abwägung von Alternativen 

hat sich die CDU-Fraktion mehr-
heitlich für den Standort an der 
Uhlhornstraße entschieden. 

Anlass für die Planungen war 
der bestehende Mangel an Re-
gelbetreuungsplätzen, dem wir 
Abhilfe schaffen müssen.  Dies 
ist eine gesetzliche Vorgabe, 
die wir im Sinne der Kinder sehr 
ernst nehmen. Derzeit haben wir 
zwei durch das Kultusministe-
rium genehmigte Notgruppen, 
deren Genehmigung 2022 un-
ausweichlich ausläuft und bis 
zu 30 Kinder betrifft bei wach-
sender Nachfrage.  

In öffentlicher Ratssitzung 
wurde beschlossen, die Belange 
des BV Bockhorn und der Feuer-
wehr als betroffene Anlieger zu 
berücksichtigen. Damit hat der 
Gemeinderat das ehrenamtliche 
Engagement und die Interessen 
der Mitglieder auf die gleiche 
Stufe gestellt wie die gesetzliche 
Pflicht zur Schaffung von Betreu-
ungsplätzen. Die folgenden Alter-
nativen standen uns zur Auswahl:

 
Standort Uhlhornstraße
L	Der BV Bockhorn erhält eine 

Ersatzfläche für den wegfal-
lenden Jugendspielplatz.

L	Die Jugendfeuerwehr kann die 
bisherige Übungsfläche wei-
terhin nutzen, da durch die 
Ersatzfläche für den BV Bock-
horn genügend Platz für den 
Neubau und eine Übungsflä-
che für die Jugendfeuerwehr 
zur Verfügung steht.

L	Fristgerechte Umsetzung des 
Bauvorhabens und Einhal-
tung der gesetzlichen Vorga-
ben möglich.

L	Die „Mehrkosten“ für ein Er-
satzspielfeld werden durch 
die Förderung, nach Berech-
nungen der Verwaltung, 
mehr als gedeckt.

Alle drei Interessengruppen 
werden bei dieser Lösung be-
rücksichtigt. Für keine Gruppe 
entstehen nicht tragbare Nach-
teile. 

Standort vor der Burg
L	Für den BV Bockhorn und 

Feuerwehr würde sich nichts 
ändern.

L	Nach Aussage der Verwal-
tung keine fristgerechte Um-
setzung des Kindergarten-
baus bis 2022 möglich. Dies 
entspricht auch unserer Ein-
schätzung der planungsrecht-
lichen Situation.

L	Die Variante ist durch feh-
lende Förderung, temporä-
ren Wegfall von Kindergar-
tenplätzen (>30 Plätze) und 
fehlendem Erlös durch nicht 
vermarktete Baugrundstücke 
keine vorteilhafte Lösung.

Bei dieser Lösung werden die 
Interessen der Eltern bzw. Krip-
pen-/Kindergartenkindern nicht 
berücksichtigt.  

Zur Diskussion  
um den Verkehr 
Uhlhornstraße: Durch die Er-
satzfläche für den BV Bockhorn 
erhält die Gemeinde so viel 
Platz, dass ein ausreichend gro-
ßer Parkplatz gebaut werden 
kann. Der Verkehr verteilt sich 
auf mehrere „Anfahrtsstraßen“ 
und auf eine gestreckte Bring- 
und Abholzeit. Der Verkehr 

muss selbstverständlich beob-
achtet werden und evtl. müssen 
Lenkungsmaßnahmen ergriffen 
werden wie Einrichtung einer 
Einbahnstraße, Parkverbote o.ä. 

Vor der Burg: Für einen grö-
ßeren Parkplatz würde noch 
mehr Fläche als die angesetzten 
3500 m² benötigt. Der Standort 
würde hinter der bestehenden 
Bebauung „Vor der Burg“ liegen 
mit nur einer Zufahrtstraße, was 
ebenfalls zu Diskussionen füh-
ren würde, wie es an jedem Kin-
dergarten und jeder Grundschu-
le in Bockhorn der Fall ist.  

Aufgrund dieser Argumente 
und Sachlagen und unter Be-
rücksichtigung aller Interessen 
hat sich unsere Fraktion mehr-
heitlich für den Standort an der 
Uhlhornstraße entschieden. Es 
starten nun zeitgleich die Pla-
nungen für den Kindergarten-
neubau sowie die Planungen für 
das neue Jugendspielfeld des BV 
Bockhorn. Beide Planungen ha-
ben für uns einen hohen Stellen-
wert und beide Planungen wer-
den wir konstruktiv begleiten. 
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Festliche Blumensträuße zu Weihnachten

Bohlenberger Straße 63 
26340 Zetel
Tel. 0 44 53 / 21 98 · Fax 32 98
www.gaertnerei-kamps.de

Jetzt schon vorbestellen!

O B
D R U C K E R E I  S E I T  1 9 2 0

Briefbogen  Flyer  Prospekte  

Bücher Faltblätter Broschüren

Plakate Verpackungen SD-Sätze 

Formulare  Kalender  Mailings

L A N G E  S T R A S S E  1 0

2 6 3 4 5  B O C K H O R N

T E L .  0 4 4 5 3 – 9 8 2 0 - 0

www.druckerei-berg.de
Zum Bahnhof 2–4 · 26340 Neuenburg

Tel. 0 44 52/ 9 12 10 · www.moebel-coldewey.de

Möbel
Coldewey

Sonntag, 3. Advent: Schautag von 13–18 Uhr

ZUHAUSE IST:
MIT KOMFORT 

 RELAXEN...RELAXEN...
Die schönsten Wohntrends für kalte Tage.

FÜHLEN SIE SICH

ZUHAUSE
IN EINER WELT

VOLLER WERTE.

Wir wünschen frohe

WEIHNACHTEN
und ein erfolgreiches

NEUES JAHR
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Lange Straße 48 • 26345 Bockhorn
� 0 44 53 / 79 81

info@eichenwege.de • www.eichenwege.de

Holger Ammermann
MALER-  UND L ACKIERERMEISTER

Malerarbeiten
Tapezierarbeiten
kreative Wandgestaltung
Fußbodenarbeiten
Glaserarbeiten

Dachbeschichtungen
Sonnenschutz 
(Vertikalanlagen und Rollos)
Insektenschutz (Fliegengitter)

Maler machen mehr als manche denken …

Weißenmoorstraße 20 · 26345 Bockhorn
Tel. (0 44 53) 7 13 78 · Fax  (0 44 53) 98 84 40

Sieben
FloristMeisterBetrieb
Hauptstraße 3 Telefon 0 44 53 / 30 39
26340 Zetel Fax 0 44 53 / 48 58 70
www.BlumenSieben.de · www.JochenSieben.de

Ein Jahr im Amt
Im Gespräch mit Bürgermeister Thorsten Krettek

Ein Bericht von Christel Bartelmei

„Ich gehe noch immer jeden 
Tag mit Vorfreude ins Rathaus“, 
lacht Bürgermeister Thorsten 
Krettek zur Begrüßung. Er hat 
den Schritt von seinem früheren 
Beruf als Polizist zum Bockhor-
ner Verwaltungschef noch kei-
nen Tag bereut. 

Seit seinem Amtsantritt im 
November 2019 hat er schon 
einiges in Angriff genommen: 
„Ohne ein gutes Team funktio-
niert natürlich nichts.“ Neben 
einer Neustrukturierung des 
Bauhofes nahm er sich direkt 
nach seinem Amtsantritt die 
Neubewertung der Arbeitsplatz-
beschreibungen im Rathaus vor, 
um als Verwaltung gegenüber 
anderen Kommunen beim Per-
sonal konkurrenzfähig zu sein. 

Gemeinsam mit seiner Mann-
schaft hat er sich viel vorge-
nommen. Die Ausweisung eines 
neuen Baugebietes, die Erschlie-

ßung von Gewerbeflächen, das 
neue Sanitärgebäude im Erleb-
nisbad, die Schaffung bezahlba-
ren Wohnraums für Singles und 
Familien im Wohncampus Ul-
menstraße und nicht zuletzt den 
Neubau eines Kindergartens hat 
er bereits in diesem Jahr auf den 
Weg gebracht. Dazu hat er viele 
Gespräche geführt. „Als Bürger-
meister muss ich ansprechbar 
sein und auf die Menschen zuge-
hen.“ So hat er vor dem Aufstel-
lungsbeschluss des neuen Bau-
gebietes „„An den Lehmgärten“ 
mit sämtlichen Anwohnern der 
benachbarten Straße „Vor der 
Burg“ gesprochen, um frühzeitig 
zu informieren und Anregungen 
aufzunehmen. 

Im nächsten Jahr soll gegen-
über dem Rathaus ein Bürger-
büro eröffnet werden: „Zum 
einen können die Bürger ihre 
Anliegen schnell und einfach 
erledigen und zum anderen ge-
winnen wir Platz im Rathaus, um 

künftig jährlich einen Auszubil-
denden einstellen zu können. 

Die Auswirkungen von Coro-
na treffen auch die Gemeinde: 
„Im März haben wir wirklich eine 
Vollbremsung hingelegt, aber 
Gott sei Dank nehmen wir inzwi-
schen in allen Bereichen wieder 
Fahrt auf.“ Gerne hätte er in die-
sem Jahr die 800-Jahr-Feier und 
den Bockhorner Markt eröffnet, 
„aber die Gesundheit unserer 

Bürgerinnen und Bürger geht 
vor!“ 

Beim Neubau des Kinder-
gartens an der Grundschule 
Bockhorn hofft er jetzt nach 
Abstimmung mit allen Beteilig-
ten in ruhigeres Fahrwasser zu 
kommen. „Die Missverständnis-
se sollten alle ausgeräumt sein. 
Für den BV Bockhorn wird eine 
alternative Fläche für die D-Ju-
gend hergerichtet, mit der Feu-
erwehr werden wir uns in der 
Bauleitplanung eng abstimmen 
und wir alle gewinnen einen 
Bildungscampus mit einem An-
gebot von Krippenbetreuung bis 
zur Oberschule.“ 

Thorsten Krettek freut sich 
schon darauf, die Projekte, die 
er angeschoben hat, wachsen 
zu sehen,  „denn schließlich bin 
ich bei meiner Kandidatur ange-
treten, damit Bockhorn noch at-
traktiver für unsere Einwohner 
aber auch für neue Bürgerinnen 
und Bürger wird!“ 

 26340 Neuenburg · Färbers Damm 1 
Tel. 0 44 52 – 14 62 · www.baecker-gmbh.de

Fuhr- und 
Lohnbetrieb
Bagger- und 
Dumperarbeiten
Sand · Kies
Mutterboden
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Projektentwicklung, 
Bau und Betrieb von Windparks

innoVent Planungs GmbH & Co. KG
Geschäftsführer Dirk Ihmels
Oldenburger Str. 49 | 26316 Varel
ihmels@innovent.eu | Tel: 04451 9673-14

Ein Bericht von Jan Szengel

Wie in sämtlichen Bereichen der 
Gemeinde Zetel bleibt auch bei 
dem Bauhof die Zeit nicht ste-
hen. Durch die wachsende An-
zahl an Arbeitsgeräten, Fahrzeu-
gen, Zubehör sowie inzwischen 
20 Mitarbeiter*innen reicht der 
Platz nicht mehr aus. Außerdem 
geht durch das Suchen oder Be-
schaffen von Material von ande-
ren Gemeindegebäuden sowie 
das Umfahren der Fahrzeuge viel 
Zeit verloren. Dabei kommen 
jährlich geschätzt 2200 Stunden 
zusammen. In Konsequenz ist ein 
wirtschaftliches und geordnetes 
Arbeiten nicht mehr möglich. 

Doch glückliche Umstände 
machen eine Erweiterung des 
Bauhofes am jetzigen Standort 
möglich. Im hinteren Bereich 
steht eine unbebaute Fläche von 
circa 0,5 Hektar zur Verfügung. 
Daher stellte die CDU-Fraktion 

Neubau Bauhof in Zetel
den Antrag zur Umgestaltung 
des Bauhofes sowie zur Neu-
strukturierung des Fahrzeug-
pools. Dieser wurde einstimmig 
von der Politik in Auftrag gege-
ben. Herausgekommen ist der 
folgende Sachstand:

Der Bauhof wird um zwei 
neue, offene Stahlhallen er-
gänzt, die auf den Fahrzeugpark 
zugeschnitten sind. Sie sind in 
einzelne Buchten unterteilt, in 
welchen die Fahrzeuge sowie 
das dazugehörige Arbeitsge-
rät untergestellt werden. Auf 
diese Weise kann jedes Fahr-
zeug separat herausgefahren 
werden, ohne andere bewegen 
zu müssen. Hieraus ergibt sich 
zum einen eine Arbeits- und 
Zeitersparnis. Zum anderen 
werden die Arbeitsmittel durch 
die Unterbringung in den Hal-
len geschont und ihre Lebens-

dauer erhöht. Beide Hallen sind 
noch erweiterbar, sodass auch 
auf zukünftige Entwicklungen 
reagiert werden kann. Die alte 
Halle bleibt für Wartungs- und 
Reparaturarbeiten erhalten. Im 
vorderen, nördlichen Bereich 
wird ein Lagerplatz etabliert. 
Sämtliche Materialien werden 
in Fächern gelagert und können 
somit einfach mit Rad- oder Te-

leskopladern verladen werden. 
Schließlich wird der Sozialtrakt 
erweitert und auf aktuellen 
Stand gebracht, um allen Mitar-
beiter*innen gerecht zu werden. 

Die beschlossenen Änderun-
gen wirken sich insofern positiv 
auf das Arbeiten auf dem Bauhof 
aus, als das die Effektivität und 
Motivation der Mitarbeiter*in-
nen gesteigert wird. Das Ge-
samtvolumen liegt bei 1,4 Millio-
nen Euro. Das ist uns der Bauhof 
wert – wir wissen, was wir an 
ihm haben und schätzen die dort 
geleistete Arbeit sehr. Die Mit-
arbeiter*innen sind diejenigen, 
die das äußere Erscheinungsbild 
unserer Gemeinde hegen und 
pflegen und oftmals schnell aus-
helfen müssen. Mit der Umge-
staltung des Bauhofes sowie der 
Umstrukturierung des Fahrzeug-
pools bringen wir unsere Wert-
schätzung zum Ausdruck.
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LEHDE
Straßenbau

Collsteder Ring 39 · 26340 Zetel / OT Collstede
Telefon: 0 44 52 / 70 78 700
Telefax: 0 44 52 / 70 78 701

E-Mail: firma@lehdestrassenbau.de24-Stunden-Notdienst: 01 71 / 8 13 22 43

 Bohlenberger Straße 33
26340 Zetel
Tel. 0 44 53  / 33 44
Fax 0 44 53 / 34 00
info@haesihus-elektrotechnik.de
www.haesihus-elektrotechnik.de

h. haesihus
GmbH & Co. KG

elektrotechnik

Ein Bericht von Jürn Müller

Mit Hilfe eines neuen Einzelhan-
delskonzeptes soll in Zetel ein 
weiterer Supermarkt oder Dis-
kounter platziert werden. 

Jürn Müller und Claus Eilers 
hatten sich in einer Umwelt 
und Planungsausschusssitzung 
gegen eine Beauftragung eines 
neuen Einzelhandelskonzeptes 
ausgesprochen.

Zetel ist, was die großen 
Märkte betrifft gut aufgestellt.  
Ein zusätzlichen Markt, kann die-
se gewachsene Struktur nur in 

Ein Einzelhandelskonzept für Zetel
oder was daraus werden kann …

Gefahr bringen; oder ein schwä-
cherer bleibt auf der Strecke. 

Bedenken gab es um den 
Nahversorger in Neuenburg.   
Neuenburg ist der Raiffeisen- 
Warengenossenschaft mehr als 
dankbar, dass sie vor Jahren das 
Angebot Raiffeisenmarkt mit Le-
bensmittelangebot geschaffen 
hat. 

Nun ist der Entwurf des Ein-
zelhandelskonzept da und wur-
de wieder im Umwelt- und Pla-
nungsausschuss vorgestellt. Im 
Ausschuss wurden die Bedenken 
bekräftigt, aber auch Möglich-
keiten dargelegt, was das Kon-
zept hergibt. 

Wir sollten das Einzelhandels-
konzept nun nutzen, um unsere 
Einkaufsstruktur unserer Ge-
meinde zu stärken, zu fördern  
und zu sichern und nicht mit im-
mer mehr neuen Einkaufshallen 
zu zerstören. 

Selbstverständlich kann eine 
Kommune nicht alles regeln, 
aber sie kann helfen und unter-
stützen.

Im Ort Zetel ist das Angebot 
mit Discountern und Supermarkt 
mit Aldi, Netto, Lidl und REWE 
gut aufgestellt. Alle haben vor 
kurzem neu gebaut, erneuert 
oder erweitert. 

In Neuenburg haben wir die 
Möglichkeit mit dem Dorfsanie-
rungsprogramm zu helfen und 
Anstöße zu geben.  Warum dann 
noch ein weiterer Markt? 

Eine Offenlegung des Kon-
zepts ist vorerst verschoben. Die 
IHK und der Landkreis sind ein-

Jörg Steinker
Zimmerermeister

- Zimmererarbeiten - Dachsanierung -
- Umbau- Innenausbau - Holzbau - Carports -

Sielstraße 9 · 26345 Bockhorn
Tel. 0 44 53 / 98 86 07 · Fax 0 44 53 / 98 85 97

joerg.steinker@ewetel.net

- ZIMMERERARBEITEN 

- DACHDECKERARBEITEN

- HOLZBAU 

- UMBAU

- CARPORTS 

- INNENAUSBAU 

Jörg Steinker
Zimmerermeister

joerg.steinker@ewetel.net

- ZIMMERERARBEITEN 

- DACHDECKERARBEITEN

- HOLZBAU 

- UMBAU

- CARPORTS 

- INNENAUSBAU 
Tel. 0 44 53 / 98 86 07 · Fax 0 44 53 / 98 85 97

Sielstraße 9 · 26345 Bockhorn

Wir können das...

Vareler Str. 6a · 26345 Bockhorn
Telefon 0 44 53 / 9 79 60

G. Ahlhorn
Waschen und Tanken

Autowäsche ab 4,50 €

Auch für

Transporter

bis 2,80 m

Höhe!

• Die superweichen „Aqua Foam”
Softbürsten sorgen für eine einwand-

freie, lackschonende Reinigung

• Hochdruck-Aktivschaum-Vorwäsche

• Hochdruck-Felgenschaum-Programm

• Lackversiegelung durch Brilliantwachs

• Neu ist die HocHGLAnzpoLiTur
für langanhaltenden Glanz

• Wir reinigen ihr Auto nur mit
hochwertigen -Produkten

geladen, um zu informieren und 
Erkenntnisse einzubringen.
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Ratsmitglied: Warum ich und 
nicht die anderen? Weil dann die 
anderen entscheiden! 

Bei der Überlegung, ob Mann/
Frau für den Gemeinderat kandi-
dieren soll, kommen leicht Fra-
gen auf wie: Was kommt da auf 
mich zu? Wieviel Zeit muss ich 
dafür einplanen?  Schaffe ich das? 
Oder es gibt Aussagen wie: „Die 
machen sowieso was sie wollen.“  

Seit 2016 bin ich für die CDU 
im Rat und habe festgestellt, 
dass Gemeindepolitik ein sehr 
spannendes Ehrenamt sein 
kann.  Die Ansicht vieler Men-

Doris Meinen
Ratsfrau seit 2016 und Vorsitzende der CDU Bockhorn seit 2019

schen, doch nichts bewegen zu 
können, kann ich nicht teilen. 
Besonders in einem guten und 

Ehrenamtliches Engagement 
ist mir sehr wichtig. Dabei hat 
man die Möglichkeit, aktiv sein, 
sein Umfeld mitzugestalten und 
lernt interessante Menschen 
kennen. Bei mir stand immer 
der Wunsch im Vordergrund, für 
die Bürger da zu sein, zuzuhören 
und anzupacken und mich zu 
kümmern! Das gilt für alle Ebe-
nen, besonders für die Bereiche 
Familie (generationsübergrei-
fende Familienpolitik), Bildung, 
Landwirtschaft und Umwelt. 

Durch die Zugehörigkeit zur 
CDU ist die wichtige Vernet-
zung zur Landes- und Bundespo-
litik gegeben. Man kann sich gut 

Heinke Sieckmann  Stellvertretende Bürgermeisterin,
Ratsmitglied in der Gemeinde Bockhorn und Kreistagsmitglied im Landkreis Friesland

austauschen, gewinnt viele neue 
Impulse und bekommt Unter-
stützung in allen Belangen von 
Politikern der Region und Fach-
politikern aus Bund und Land. 

Als Stellvertretende Bür-
germeisterin habe ich mehr 
Kontakte zu unseren älteren 
Mitbürgern unserer Gemeinde 
bekommen und erkannt, dass 
wir mehr auf die Bedürfnisse 
älterer Menschen eingehen 
müssen. Zum Beispiel: Zu we-
nig Parkplätze an der Langen 
Straße, bessere Beleuchtung in 
Kreuzungsbereichen, auch der 
Seniorenbesucherdienst sollte 
wieder eingeführt werden. 

Durch die gute Zusammen-
arbeit mit der Gemeinde- bzw. 
Kreisverwaltung bekommt man 
viele Informationen zur Rechts- 
und Sachlage (Fachwissen). 
Mein politisches Engagement ist 
für mich und meine Familie eine 
Bereicherung. Die Mitarbeit, der 
Austausch von Meinungen sowie 
das „Streiten“ über eine Sache in 
den Fraktionen ist ein positives 
Signal für lebendige Demokratie. 

Im Ehrenamt ist das Gemein-
same die Grundlage des Erfol-
ges. Ich würde mich freuen, 
wenn sich mehr Frauen gemein-
sam mit uns für die Zukunft un-
serer Gemeinde einsetzten! 

motivierten Team, wie wir es 
im Bockhorner CDU-Gemein-
deverband haben, kann vieles 
erreicht werden. Ich tauche nun 
in Themen ein, welche ich sonst 
eher oberflächlich oder gar nicht 
wahrgenommen habe. Somit ist 
Gemeindepolitik auch eine per-
sönliche Bereicherung für mich, 
weil ich viele Sachverhalte nun 
mit anderen Augen sehe. Gera-
de in der Gemeindepolitik kann 
man ortsnah miterleben, wie 
Maßnahmen, für die man sich 
eingesetzt und mitentschieden 
hat, umgesetzt werden. Es geht 

dabei um unsere Kindergärten, 
Schulen, Feuerwehr, Straßen 
sowie um Wohnungsbau, Ge-
werbe, Einzelhandel und viele 
andere Bereiche, die uns un-
mittelbar betreffen. Wo gehen 
unsere Steuergelder hin? Wer 
etwas in der Gemeinde bewegen 
will, hier möchte ich besonders 
auch die Frauen ansprechen, 
und engagiert ist, sollte sich fra-
gen: Soll ich kandidieren? Viel-
leicht lautet die Antwort: „Ja, ich 
will mitentscheiden, ich werde 
antreten.“ Wir unterstützen Sie 
dabei!

·	 Wartung	und	Reparatur
·	 alle	Marken	und	Modelle
·	 Mechanik	und	Elektronik
·	 Benzin-	und	Dieselfahrzeuge

Bosch	Service	–	mit	Know-how	des	Autozulieferers	Nr.	1

Bosch	Service	Holger	Warnken GmbH & Co. KG

Am	Geeschendamm	4
26345	Bockhorn
Tel.	+49	(4453)	989962

Qualitäts-Werkstatt

www.bosch-service.com

Frank HibbelerFrank Hibbeler
Dachdeckermeister
� Dacheindeckung

und -sanierung
� Flachdachaufbau

und -instandhaltung
� Schornsteinsanierung
� Fassadenarbeiten
� Bauklempnerei
� Innenausbau

Wachtelweg 15
26340 Neuenburg
Tel. 0 44 52 / 91 81 68
Fax 0 44 52 / 94 86 81
Mobil 01 70 / 8 90 79 57

Heinke Sieckmann 
0 44 52 / 80 49

Doris Meinen 
0 44 52 / 71 34
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Seit 1906 aus der Bockhorner 
Klinkerziegelei Uhlhorn

Bockhorner Klinkerziegelei Uhlhorn GmbH & Co. KG
Hauptstraße 34, 26345 Bockhorn-Grabstede, Tel. 04452 / 9128 -0, 

info@bockhorner.de, www.bockhorner.de

Besuchen Sie uns vor Ort, 
wir beraten Sie ausführlich!

GENIESSEN SIE SERVICE,
DER RUNDUM GLÜCKLICH MACHT.

Für alle Fabrikate!

VEREINBAREN SIE AM 
BESTEN GLEICH EINEN 
TERMIN. ANRUF GENÜGT.

Autohaus Claas Penning GmbH
Westersteder Str. 6-14a, 26340 Neuenburg
Tel. 04452 / 91200
Fax 04452 / 912022
www.autohaus-penning.de

Christel Bartelmei
Gemeinderatsmitglied in Bockhorn seit 2011 · Kreisvorsitzende CDU Friesland seit 2016
Seit 2006 bin ich in der CDU 
aktiv. Als Schriftführerin im Ge-
meindeverband machte ich mei-
ne ersten Schritte in der Politik. 
Kurz nach meiner Wahl in den 
Gemeinderat gab es viel Aufre-
gung um den Anschluss eines 
Kindergartens mit Krippe am 
Schulstandort in Steinhausen. 
Damals gab es viel Widerstand, 
inzwischen sind die Eltern froh 
über das gute Angebot, das 
immer weiter ausgebaut wur-
de. Wir haben damals viele Ge-
spräche geführt, in der Fraktion 
diskutiert, Lösungen in anderen 
Gemeinden angeschaut und uns 
sehr aktiv in die Planungen ein-
gebracht. Ich habe in dieser Zeit 

sehr viel darüber gelernt, wie 
gute Politik gelingen kann. 

In unserer Fraktion bringen 
wir uns mit drei Frauen und fünf 
Männern alle mit unserem Wis-
sen und unseren Erfahrungshin-
tergründen ein. Das macht viel 
Spaß und wir konnten schon so 
Einiges für die Gemeinde be-
wegen. 2016 übernahm ich den 
Kreisvorsitz der CDU. Ich sehe es 
als großen Vorteil an, aus dieser 
Position Minister und Abgeord-
nete auf Bundes- und Landesebe-
ne direkt ansprechen zu können, 
wie zum Beispiel bei der Klärung 
der Finanzierung des beitrags-
freien Kindergartens mit Finanz-
minister Reinhold Hilbers oder 

bei der Unterstützung unserer 
touristischen Betriebe gemein-
sam mit unserer Wahlkreispatin, 
der Bundestagsabgeordneten 
Astrid Grotelüschen. 

Jeder Weg beginnt mit dem 
ersten Schritt, ich würde mich 
sehr freuen, Sie auf Ihren ersten 
Schritten in die Politik begleiten 
zu können.

Hanne Cordes
Gemeinderatsmitglied in Zetel seit 2016 · Vorsitzende der Frauen Union in Friesland

Hanne Cordes ruft Frauen auf, 
aktiv Politik zu gestalten: 
L Weil wir hier leben, sollten 

wir unsere Demokratie le-
bendig halten und uns aktiv 
einbringen. Denn auch Deine 
Stimme zählt. 

L	Weil es Dein Zuhause ist, setz 
Dich dafür ein, dass es so le-
benswert bleibt. Du hast es 
in der Hand, die Dinge zu än-
dern. 

L	Weil Du vieles lernst, was in 
der Kommunalpolitik pas-
siert. Wie plant man einen 
Radweg? Was braucht eine 
neue KITA an Ausstattung? 

L	Weil Du was für Dein Leben 
lernst. Argumente abwägen, 
Fachbeiträge anhören und 

vielleicht auch mal selbst 
eine Rede halten. 

L	Weil wir dazu betragen, das Kli-
ma zu retten. Gebäude mit sau-
berem Strom versorgen, Rad-
wege und den ÖPNV ausbauen. 

L	Weil Du auch im Alter gut 
versorgt sein willst. Bessere 
Busverbindungen und den 
Einzelhandel im Ort stärken. 

L		Weil Du viele Kontakte finden 
wirst. Durch Dein Mandat in 
der Gemeinde lernst Du viele 
interessante und spannende 
Menschen kennen. 

L	Weil wir ein starkes Team 
sind. Du bist nicht allein. Wir 

stehen mit Rat und Tat an 
Deiner Seite. 

L	Weil Du Dich jederzeit wei-
terbilden kannst. Das macht 
Dich stark und selbstbewusst. 

L		Weil es einfach Spaß macht, 
in einer guten Gemeinschaft 
mitzuwirken. 

Habe ich Deine Lust erweckt? 
Dann melde Dich bei mir! 
Ich freue mich auf die Zusam-
menarbeit mit Dir. 

Christel Bartelmei im Gespräch mit dem niedersächsischen Finanz- 
minister Reinhold Hilbers.

Christel Bartelmei 
0 44 53 / 98 68 75

Hanne Cordes 
0 44 53 / 7 28 24
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Zollweg 15a
26340 Zetel

fon:  0 44 52 / 70 82 80
fax:  0 44 52 / 70 82 89
mobil:  01 60 / 97 76 13 47
e-mail:  info@kaelte-klima-luebben.de

Projektierung & Ausführung von Kälteanlagen · 24-Std.-Notdienst

WIR REGELN DAS.

BEZIRKSDIREKTION BOCKHORN 
STEFAN BIELING 
Lange Straße 1 - 26345 Bockhorn
Tel .: 04453-488089
stefan.bieling@g-v-o.info - www.g-v-o.de

WIR REGELN DAS.

BEZIRKSDIREKTION BOCKHORN 
STEFAN BIELING 
Lange Straße 1 - 26345 Bockhorn
Tel .: 04453-488089
stefan.bieling@g-v-o.info - www.g-v-o.de

WIR REGELN DAS.

BEZIRKSDIREKTION BOCKHORN 
STEFAN BIELING 
Lange Straße 1 - 26345 Bockhorn
Tel .: 04453-488089
stefan.bieling@g-v-o.info - www.g-v-o.de

WIR REGELN DAS.

BEZIRKSDIREKTION BOCKHORN 
STEFAN BIELING 
Lange Straße 1 - 26345 Bockhorn
Tel .: 04453-488089
stefan.bieling@g-v-o.info - www.g-v-o.de

0 44 53 - 30 21

Für unsere Bürger
im Einsatz!

Wir beraten Sie nach Ihren 
individuellen Bedürfnissen!

Bohlenberger Str. 31
26340 Zetel

Alten- & Krankenpflege

Haus- & Familienpflege

Hilfe für behinderte Menschen

Betreuung Demenzkranker

Persönliche Beratung 

Palliative Versorgung













L A  V E R A  C U C I N A  I T A L I A N A

PIZZERIA  -  R ISTORANTE

Steinhauser Straße 6
26345 Bockhorn

Tel. 0 44 53 / 98 57 02

Öffnungszeiten:
Täglich von 12.00 bis 14.30 Uhr 

und von 17.30 bis 23.00 Uhr

Ein Bericht von 
Claus Eilers und Heiner Juilfs  

Der Breitbandausbau in Fries-
land wird 2020 mit 20 Millionen 
Euro gefördert.

In der Friesischen Wehde 
kommen ca. 6 Millionen Euro an. 
Davon können ca. 57 km Breit-
bandleitungen verlegt werden. 
Es gibt aber weiterhin noch viele 
Lücken im Netzausbau.

Beim Anschluss an das schnel-
le Internet besteht eine rechtli-
che Verpflichtung zum Ausbau 
von mindestens 95 Prozent der 

Breitbandausbau in Friesland
Beim schnellen Internet gibt es noch viele Lücken

Haushalte. Der Landkreis ist hier 
in der Pflicht, dafür zu sorgen, 
dass der Ausbau vorangebracht 
wird. Die Fördergebiete werden 
vom Landkreis festgelegt. Dies 
führt dann zu Ungerechtigkeiten 
gegenüber einzelnen Bürgern 
und Haushalten.

Jede einzelne Adresse muss 
mit dem Netzbetreiber und dem 
Fördermittelgeber technisch 

und vor allem vertrieblich ab-
gestimmt werden. Ebenso sind 
Straßenbaulasten und Fremdlei-
tungen usw. zu klären.

Zur Senkung der Baukosten 
sollten beispielsweise priva-
te Grundstücke zur Verfügung 
gestellt oder das Verlegen der 
Leerrohre mit Fräse oder Pflug 
geprüft werden. Das bedarf je-
weils einer Einzelfallprüfung. Al-

ternativen müssen jedoch von 
der EWE mitgetragen und auch 
mit entsprechenden Dienstleis-
tungsprodukten hinterlegt wer-
den. 

Sämtliche Schulen in der 
Friesischen Wehde sind bereits 
erschlossen und die Fasern ein-
geblasen. Zurzeit versucht der 
Landkreis mit den vorhandenen 
Fördermitteln möglichst viele 
Haushalte an das schnelle Inter-
net anzubinden.

Eine gut Internetanbindung 
ist auch ein entscheidender Wett-
bewerbsfaktor für Gewerbe- und 
landwirtschaftliche Betriebe. Um 
mehr Gewerbe anzusiedeln und 
Arbeitsplätze zu schaffen muss 
der Ausbau schnell weitergehen.

Die CDU wird sich weiter auf 
Gemeinde-, Kreis-, und Landes-, 
und Bundesebene dafür ein-
setzen, das viele Fördermittel 
fließen und der Ausbau schnell 
weitergeht. Das endgültige Ziel 
muss sein, dass alle Haushalte 
angeschlossen sind. 
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Maschinenvermietung
Uwe Sieckmann

Minibagger
Radlader
Rüttelplatte
Abbruchhammer
Boschhammer

0172 - 37 54 216
0 44 52 - 70 97 72 Röbendiekenstr. 10

26340 Neuenburg
www.streithorst-neuenburg.de

Ein Bericht von Heinke Sieckmann

Nahverkehrsplan 
Wie bereits berichtet hat der 

Landkreis Friesland Ende 2019 
seinen Nahverkehrsplan für die 
Jahre 2020 bis 2024 beschlos-
sen. Eines der wichtigsten Ziele 
im Nahverkehrsplan ist die Ver-
besserung des Verkehrsangebo-
tes und die Steigerung der At-
traktivität des ÖPNV.  

Verbesserung des Verkehrs-
angebotes auf der Linie 251
(Varel–Bockhorn–Zetel–Sande–
Wilhelmshaven) 

Seit dem 27. August 2020 
wird auf der Linie 251 der Firma 
Bruns-Reisen ein Stundentakt 
an Werktagen von 5.00 bis 20.00 
Uhr und am Wochenende und an 
Feiertagen ein Zweistundentakt 
zwischen 8.00 und 20.00 Uhr an-
geboten. Eine Unterscheidung 

Bericht aus dem Kreistag
zwischen Schul- und Ferienzeiten 
entfällt damit vollständig und 
stellt eine wesentliche Verbesse-
rung dar. Neben der Vertaktung 
wird auch der Linienverlauf op-
timiert, sodass  die Linie künftig 
auch die Ortsteile Winkelsheide, 
Jeringhave und Steinhausen be-
dient. Hervorzuheben ist auch 
die damit stündliche bzw. zwei-
stündliche Anbindung des Kran-
kenhauses in Sanderbusch. 

Auch unser Antrag der CDU 
Kreistagsfraktion zur Änderung 
der Schülerbeförderung zwi-
schen Grabstede und Varel wird 
im Rahmen der Umsetzung des 
Nachverkehrsplanes zum Schul-
jahr 2021/2022 optimiert. Zum 
Schuljahr 2021/2022 ist eine 
großflächige Umsetzung im Süd-
kreis mit Änderung der Schul-
zeiten von verschiedenen Schu-
len in Planung, wodurch auch 
eine Optimierung der Fahrt- 
bzw. Wartezeit der Schüler- 
Innen aus Grabstede erreicht 
werden kann. 

Schülerbeförderung  
in der Corona-Zeit 2020 

Die Schülerbeförderung des 
neuen Schuljahres 2020 wird 
durch die Corona Pandemie 
weiterhin vor große Herausfor-
derungen gestellt. Im Landkreis 
Friesland müssen täglich 5.000 
Schülerinnen und Schüler, davon 

rund 3.800 unmittelbar täglich in 
der Busbeförderung, zu 50 ver-
schiedenen Schulen, auch über 
die Landkreisgrenzen hinaus be-
fördert werden. 

Entsprechend der Coro-
na-Verordnung des Landes Nie-
dersachsens gilt im Öffentlichen 
Personennahverkehr die Pflicht 
zum Tragen einer Mund-Na-
sen-Bedeckung, da der Abstand 
nur bedingt eingehalten wer-
den kann. Viele Eltern forderten 
mehr Busse einzusetzen um die 
Hygienepläne der Schülerbe-
förderung und der Schulen in 
Einklang zu bringen. Auch der 
Antrag der friesischen CDU-Frak-
tion führte schließlich dazu, dass 
inzwischen Verstärkerbusse (zu-
sätzliche Busse bei Belegung von 
40 % der Stehplätze) eingesetzt 
werden. Der Einsatz der Verstär-
kerbusse soll zunächst nach den 
Herbstferien 2020 bis zu den 
Osterferien 2021 gewährleistet 
werden. Das sind für das Haus-

haltsjahr 2021 Mehrkosten in 
Höhe von 180.000 Euro. 

Durch die Umsetzung der ge-
forderten Corona-Maßnahmen 
im Bereich der Schülerbeförde-
rung durch das Land Niedersa-
chen stellte die CDU Kreistags-
fraktion einen Antrag über eine 
Resolution an das Land Nieder-
sachsen zur Schülerbeförderung, 
damit die Mehrkosten vom Land 
Niedersachen übernommen 
werden (siehe cdu-bockhorn.de/
Interaktiv/Verweise und Down-
loads). Da eine Resolution letzt-
lich keine Rechtswirkung entfal-
tet, schlägt die Verwaltung des 
Kreises eine Antragsstellung an 
das Land Niedersachsen vor, um 
die im Antrag der CDU Fraktion 
erhobenen Forderungen zu ver-
stärken. 

Sprechen Sie uns gerne an, 
wenn es Probleme bei Fahrtzei-
ten ihrer Kinder oder der Bele-
gung der Busse gibt. Wir küm-
mern uns gerne!



22

WEHDE    APOTHEKEN 
APOTHEKER CHRISTIAN FUCHS 

FACHAPOTHEKER FÜR OFFIZINPHARMAZIE 

Wir kümmern uns um Ihre Gesundheit!
WWW.WEHDE-APOTHEKEN.DE    IHRE APOTHEKEN IN DER FRIESISCHEN WEHDE 

APOTHEKE AM MARKT 
Am Markt 4  26345 Bockhorn 
Tel: 04453-72332  Fax 72819 

Öffnungszeiten  
Mo. � Fr: 08.00 - 13.00 

14.00 - 18.30 
Sa: 08.30 - 12.30 

FRIESEN APOTHEKE 
   26340 Zetel  

04453-2425  Fax 6846 

Öffnungszeiten  
Mo, Di, Do, Fr: 08.00 - 12.30 

14.00 - 18.30 
Mi: 08.00 - 12.30 
Sa: 08.30 - 12.30 

STERN APOTHEKE 
Vareler Str. 25a  26349 Jade 
Tel: 04454-1521  Fax 1522 

Öffnungszeiten  
Mo. � Fr: 08.00 - 13.00 
Mo, Di, Do: 14.00 - 19.00 
Mi, Fr: 14.30 - 18.00 
Sa: 08.30 - 12.30

Ab dem 5. Dezember bieten wir Ihnen
mit Abstand die schönsten

Weihnachtsbäume

 Inh. Uwe Janßen
26345 Bockhorn · Lange Str. 58 · Tel. 0 44 53/74 06

Pfl anzen
für den
schönen 
Garten!

Seit 150 Jahren ein Begriff für Qualität!

Jetzt mit vielen Leckereien

Jeden Dienstag und
Samstag Hofverkauf

8 - 12 Uhr

Frischwurst

Ihr Partner für Frischgeflügel und Eier

100% Geflügel - 100% Geschmack

Räucherware

Salate

Fleischsalat

Bratwurst
Wiener

u.v.m.

aus eigener Produkon!

Bleibt gesund!

04453/71269 |

Der Katteker ist 25!
Ein Bericht von Jürn Müller

Seit dem ersten April 1995 be-
richtet er über Politisches und 
Nicht-Politisches aus der Ge-
meinde und „umzu“: 

„Der Katteker“ – das Eich-
hörnchen wurde unter dem da-
maligem Vorsitzenden Fritz Gat-
zemeier ins Leben gerufen.

Berichte aus Berlin und aus 
Hannover waren fester Bestand-
teil wie ein Rätsel, die „grüne 
Seite“ sowie ein Sportteil.

Hauptsächlich aber wurde 
und wird über aktuelle  Themen 
der Gemeinde berichtet: Ausbau 
von Straßen, Neubauten, Kosten 
für Maßnahmen, Haushalt … im-
mer aktuell, sachlich und manch-
mal mit „Witz und Würze“.  Ein 
Dauerbrenner: Wahlen! Egal ob 
Europa-, Bundestags-, Landtags-, 

Kreistags- oder natürlich in ers-
ter Linie die Gemeinderatswahl, 
Im Katteker konnten sich alle 
CDU-Kandidaten immer einer 
guten Präsenz sicher sein.

Im Jahr 2000 ein Wandel: Der 
Katteker bekommt ein neues Ge-
sicht. Die CDU Zetel-Neuenburg 
erfährt einen Generationswech-
sel. Jürn Müller übernimmt den 
Vorsitz und gestaltet mit seinen 
Mitstreitern den Katteker neu.

Mit den Ausgaben 54 und 56 
zeigt sich der Katteker in dem 
heutigem bekannten Aussehen.

Wie die Zeiten, so hat sich 
auch der Katteker gewandelt. Er 
einscheint nun auch in der Ge-
meinde Bockhorn. Eins ist geblie-
ben und wird bleiben: das ehren-
amtliche Engagement vieler die 
sich für diesen Blatt einsetzen 
und sich immer wieder aktiv ein-
bringen. Ein Prosit auf die ver-
gangenen und alles Gute für die 
nächsten 25 Jahre!

Durchlass am Winterweg 
Sanierung der Jungfernbrücke
Ein Bericht von Claus Eilers

Im Jahr 2018 wurde festgestellt, 
dass die Jungfernbrücke nicht 
mehr verkehrssicher ist und sa-
niert werden muss.

Nach einer ersten Planung 
und Berechnung wurden die 
Gesamtkosten mit ca. 80.000 
Euro veranschlagt. Dies erschien 
Ratsherr Eilers ein wenig hoch. 

Nach eingehender Beratung 
und neuer Planung mit dem 

Bauamt wurde die Maßnahme 
im Sommer 2020 umgesetzt. Die 
Sanierung der Jungfernbrücke 
konnte für Gesamtkosten von 
unter 20.000 Euro fertiggestellt 
werden. 

Ein besonderer Dank gilt 
Niklas Schulz und dem Bauamt 
für die stringente und kosten-
günstige Umsetzung. Auf dem 
Foto oben ist nun das Ergebnis, 
welches sich wirklich sehen las-
sen kann.

Bei uns finden Sie bequeme, modische Schuhe - 
auch für Einlagen in unterschiedlichen Weiten!
Bei uns finden Sie bequeme, modische Schuhe - 
auch für Einlagen in unterschiedlichen Weiten!
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An der B437 · 26345 Bockhorn 
Mo. – Fr.: 9.30 – 18.30 Uhr
Samstag: 9.30 - 18.00 Uhr

www.wohnwelt-von-harten.de
          Tel.: 04453-9793-0 

Der Name, der Ihr Vertrauen verdient. Seit 1922.

Gönnen Sie sich Ihre private Ruheinsel

Jetzt Probesitzen bei
Jetzt viele Ausstellungsstü

cke reduziert!

Aufgrund der Corona-Pandemie 
konnte die CDU leider keine gro-
ße Firmenbegehung, son-dern 
lediglich eine kleine Besichti-
gung mit einem anschließen-
den Interview im Lackierbetrieb 
Meyer durchgeführt werden. 
Besondere Umstände erfordern 
besondere Maßnahmen. Auf ein 
Gruppenbild mit der CDU wurde 
daher verzichtet.

In 60jähriger Unternehmens-
geschichte hat sich der Lackier-
betrieb Meyer von einem klei-
nen Malereibetrieb zu einem 
großen Karosserie- und Lackier-
fachbetrieb, mit Spezialisierung 
auf Unfallinstandsetzung, Fahr-
zeug- und Industrielackierung 
entwickelt. Hier kümmert sich 
das Team nicht nur um das Fahr-
zeug selbst, sondern auch um 

60 Jahre Lackierbetrieb Meyer in Zetel
die Schadenregulierung mit den 
Versicherungen und kann selbst 
auch einen Leihwagen stellen. 

„Nicht selten ist die Repara-
tur oder Instandsetzung eines 
Unfallschadens günstiger und 
lohnenswerter als gedacht!“, so 
Peter Spille.

Zunehmend finden auch 
Wohnmobile und Oldtimer den 
Weg in die Fachwerkstatt. Die 
Beseitigung von Schäden und 
Korrosion, sowie eine langlebige 
Konservierung und die Verschö-
nerung des Erscheinungsbildes 
sind wichtig für den Werterhalt 
aller Fahrzeuge. 

Helmut Meyer, der Gründer 
des Unternehmens, leitete die-
ses Familienunternehmen bis in 
die 90er Jahre. Peter Spille trat 
die Nachfolge an und erweitert 

seitdem diesen Betrieb kontinu-
ierlich um sinnvolle Tätigkeitsfel-
der, um den Kunden einen um-
fangreicheren Service anbieten 
zu können. Unterstützt wird er 
von den langjährigen Mitarbei-
tern Manfred Bönisch (33 Jahre 
Betriebszugehörigkeit) und La-
ckiermeister Jürgen Büsing (21 
Jahre Betriebszugehörigkeit).

Qualität, Service und Kunden-
zufriedenheit haben hier oberste 
Priorität. Um jederzeit die best-
möglichen Ergebnisse rund um 
Karosserie und Qualität liefern 
zu können, arbeiten hier qualifi-
zierte, engagierte und motivierte 
Mitarbeiter in einem eingespiel-
ten Team zusammen und bie-
tet einen Rund-Um-Service bei 

Unfallschäden, Instandsetzung, 
Fahrzeugbeschriftung, Konser-
vierungsarbeiten und Sandstrah-
lentrostung und, und, und …

Die CDU Zetel-Neuenburg 
gratuliert ganz herzlich zum Jubi-
läum und wünscht viele weitere 
erfolgreiche Jahre.

Lars Mensing
Zetel

Werkstattaufnahme von 1967.

Von links: Helmut Meyer, Manfred Bönisch, Jürgen Büsing und Inhaber 
Peter Spille.
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Dazu passend:
Kochwurst
Kohlpinkel
Kasseler-
Nacken
Kasseler-
Kotelett
frischer Bauch

   Immer eine 
Idee frischer …Idee frischer …Idee frischer …

GRUNKOHL
..

S E I T  1 8 8 1 S E I T  1 8 8 1

Hans Georg Losenscky
amtlicher Auktionator · Immobilienmakler

26345 Bockhorn-Grabstede
Buschstraße 2 · Tel. 04452/208

www.losenscky.de · post@losenscky.de

Kaufgesuch
Täglich erhalte ich Anfragen von Kaufinteressenten aus dem 

gesamten Bundesgebiet, die ein passendes Domizil in unserer
schönen Region suchen. Die Nachfrage erstreckt sich auf
Einfamilienhäuser / ländliche Wohnhäuser

Bauernhäuser / Resthöfe
Ferienobjekte.

Wenn Sie Ihren Besitz verkaufen möchten, dann bedienen Sie
sich doch meiner mehr als 48-jährigen Berufserfahrung als

selbstständig tätiger Auktionator und Immoblilienmakler. Wenn
Sie es wünschen, kann der Verkauf Ihres Besitzes auch sehr 
diskret abgewickelt werden. Rufen Sie mich bitte an und wir 

unterhalten uns über meine fairen Auftragsbedingungen.
Soviel sei schon gesagt –

Ihnen als Auftraggeber entstehen keine Kosten!
Wullt Du Dien Hus verkopen, denn möß Hans Georg anropen!

Ein neues Löschfahrzeug für Bockhorn

Ein Bericht von Heinke Sieckmann, 
Vorsitzende des Ordnungs-, 
Feuerschutz- und Sozialausschusses 

Die Notwendigkeit zur Beschaf-
fung eines neuen Löschfahrzeu-
ges begleitet uns bereits seit 
2018, als wir das alte Bundfahr-
zeug in den Fahrzeugpark un-
serer Feuerwehr übernommen 
haben. 

Schon damals war klar, dass 
es nur eine Lösung auf Zeit sein 
konnte, denn das Fahrzeug ist 
inzwischen 32 Jahre alt. 

Wir hatten die Zusage, dass 
der Landkreis uns das nächste 
Katastrophenschutzfahrzeug als 
Ersatz zuordnen würde. Wäre 

das eine verlässliche Lösung? 
Nein, das wäre es nicht, denn 
L	niemand kann verlässlich 

sagen, wann und ob wir das 
neue Fahrzeug bekommen,

L	das Fahrzeug kann vom Bund 
auch wieder kurzfristig einem 
anderen Landkreis zugeord-
net werden und

L	die Ausrüstung des Fahrzeu-
ges entspricht nicht dem, was 
die Feuerwehr in Bockhorn 
wirklich braucht.

Rat, Verwaltung und Feuerwehr-
leitung leitete bei der gesamten 
Planung ein gemeinsames Inter-
esse: Die Einsatzbereitschaft un-
serer beiden Bockhorner Orts-
wehren! 

In diesem Sinne stimmte die 
CDU-Fraktion gemeinsam mit 
der überwiegenden Mehrheit 
des Rates im Frühjahr der vorge-
legten Planung und der Bereit-
stellung von 285.000 € für die 
Anschaffung eines neuen Hil-
feleistungslöschfahrzeuges zu. 

Das Fahrzeug befindet sich 
in der Ausschreibung und soll 
nicht nur zum Löschen, sondern 
auch für technische Hilfeleistun-
gen ausgestattet werden. Diese 

Einsätze, wie zum Beispiel Ein-
sätze bei Verkehrsunfällen ma-
chen inzwischen rund die Hälfte 

der Alarmierungen aus. Geplant 
ist die Lieferung des Fahrzeuges 
im Jahr 2021. 

Wir danken allen Kameraden 
der Bockhorner Feuerwehren 
für ihr Engagement für unsere 
Sicherheit und der Bockhorner 
Einsatzleitung um Holger Reu-
ter, Holger Warnken, Stefan 
Bieling und Stefan Lehmann für 
ihr umsichtiges Verhalten in der 
Coronakrise, um die Einsatzbe-
reitschaft auch in dieser beson-
deren Lage aufrecht zu erhalten.

Rote Übergänge

Im Zuge der Verkehrssicher-
heit in der Gemeinde Zetel 
merkte Claus Eilers an, die Fahr-
rad- und Fußgängerüberwege 
bei Einmündungen und Kreu-

zungen entlang der Hauptstraße 
L 115 rot darzustellen. Dadurch 
ist eine höhere Aufmerksamkeit 
der Autofahrer und anderen Ver-
kehrsteilnehmen gegeben.

Claus Eilers und Jürn Müller


